
ПО МАРШРУТАМ 
СЕЛЬСКОЙ ШКОЛЫ

При въезде во многие се
ла, пожалуй, самое краси
вое и праздничное здание— 
это школьное. Для каждого 
человека, живущего в селе, 
со школой связано многое: 
зачастую именно школа яв
ляется центром культурной 
жизни в селе.

Однако главная задача, 
которая стоит перед педаго
гическими коллективами 
сельских школ, — дать вы
пускникам прочные знания, 
воспитать любовь к своей 
земле, дать ориентир в бу
дущее.

Успешное выполнение 
этой задачи складывается из 
тех возможностей, которые 
имеет на сегодня сельская 
школа. Прежде всего это от
носится к оборудованию и 
ремонту сельских школ, к 
вводу в эксплуатацию новых 
школьных помещений.

В Постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальней
шему улучшению условий 
работы сельской общеобра
зовательной школы» наме
чен ряд конкретных мер, 
выполнение которых позво
лит сделать новый шаг впе
ред по пути совершенствова
ния народного образования.

Большой вклад в это 
важнейшее дело предстоит 
внести комсомольским орга
низациям. У нас в области 
накоплен значительный опыт 
шефской работы.

Комсомольцы многих 
предприятий стали настоя
щими друзьями сельских 
школьников. Только в прош
лом году при непосредствен
ной помощи комсомольских 
организаций шефствующих 
предприятий было оборудо
вано 18 школьных кабине
тов, десятки тысяч книг по
полнили школьные библио
теки, многие молодые рабо
чие приняли участие в суб
ботниках по строительству 
школ.

Так, рабочие Марсятского 
рудоуправления города Ив- 
деля отработали 120 часов 
на ремонте Масловской 
средней школы. Большой 
вклад в строительство Ачит- 
ейой и Бакряжской средних 
школ внесли комсомольцы 
Ачитского района. Ими 0т- 
работано 550 человеко-дней.

У нас в области стало хо
рошей традицией . поддер
живать постоянную связь с 
подшефными сельскими 
школами. В течение 12 лет 
крепкая дружба связывает 
комсомольские организации 
Ленинского района Сверд
ловска н -сельские школы 
Талицкого района. Комсо
мольцы предприятий и го
родских школ регулярно 
встречаются. В Ленинском 
и Талицком райкомах комсо
мола составлены перспектив
ные планы совместных ме

роприятий. Здесь уже зна
ют, что более всего необхо
димо сельским друзьям в 
данный момент.

Многое сделано в плане 
осуществления шефской по
мощи и в комсомольских ор
ганизациях города Камен- 
ска-Уральского. Комсомоль
цы стали инициаторами со
циалистического соревнова
ния между комсомольскими 
организациями городских и 
сельских школ, стало тради
цией и проведение совмест
ной учебы активистов.

Подобных примеров мож
но было бы привести нема
ло. Однако не везде забота о 
сельской школе стала одним 
из главных комсомольских 
дел.

Редко можно встретить 
шефов с нижнетагильских 
предприятий в школах При
городного района. А помощь 
их крайне необходима как в 
оборудовании кабинетов, так 
и в ремонте помещений. .

Качество знаний выпуск
ников сельских школ в боль
шей степени зависит от 
уровня преподавания, от то
го, насколько творческим бу
дет каждый урок. Но часто 
случается так, что молодые 
учителя не имеют элементар
ных условий для работы 
и отдыха.

Вот почему районным и 
городским комсомольским 
организациям области необ
ходимо взять под свой конт
роль строительство новых 
домов для учителей, обеспе
чение их жильем.

Стоит обратиться к опыту 
Талицкого райкома комсомо
ла, который перед учебным 
годом проводит встречи мо
лодых учителей. На этих 
встречах учителя обменива
ются опытом, поднимают 
различные проблемы.

До конца школьных кани
кул осталось полтора меся
ца. Срок не такой уж боль
шой, село учитывает тот объ
ем работ, который предстоит 
сделать. И успеха можно до
биться лишь в том случае, 
если комсомольские органи
зации предприятий, колхо
зов и совхозов нашей обла
сти, каждый студенческий 
строительный отряд внесут 
свой вклад в это большое 
дело. ,

4 Редакция газеты «На сме
ну!» решила провести в эти 
оставшиеся летние дни мас
совый рейд по строительст
ву и ремонту сельских 
школ, домов для учителей, 
школьных интернатов, обо
рудованию кабинетов.

ЗАБОТЫ СЕЛЬСКОЙ 
ШКОЛЫ — ЗАБОТЫ ОБ 
ЩИЕ. ЭТИ СЛОВА ДОЛ
ЖНЫ СТАТЬ ДЕВИЗОМ В 
ДАЛЬНЕЙШЕЙ РАБОТЕ 
ВСЕХ КОМСОМОЛЬСКИХ 
АКТИВИСТОВ. '

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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УДАРНЫЕ ОТРЯДЫ 

Кто впереди?
По итогам прошедшей неде

ли в социалистическом сорев
новании среди ударных ком
сомольско-молодежных отря
дов победителями признаны 
бойцы из Свердловска и 
Тавды.

Свердловск в этом месяце 
представлен студенческими от
рядами из СИНХа, горного ин
ститута, учащимися техникума 
общественного питания и ме
дицинского училища. В этих 
коллективах хорошо организол 
вана внутриотрядная работа. 
Здесь видна заслуга прежде 
всегб командиров отрядов 
Л. Зыряновой, Л. Человечко- 
вой, Л. Верхошинской.

Свердловчане работают на 
ТЭЦ. Производят очистку по
мещений, красят металлокон
струкции, готовят к прокрутке 
оборудование.

Бойцы из Тавды трудятся на 
купоросной станции и на бло
ке приготовления растворов.
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СЕГОДНЯ
В НОМЕРЕ:

Открытое заседание ра
бочего совета по сорев
нованию в Алапаевске

-2-я стр.
Экзамен сельских народ
ных театров

-3-я стр.
«Добрый день, уральцы», 
спорт

-4-я стр.

Следим за соперниче-
ством двух комсомола 
сно-молодежных ферм

РАЗРЫВ СОКРАЩАЕТСЯ
Закончилась еще одна неделя 

трудового соперничества ком
сомольско-молодежных коллек
тивов ферм совхоза «Соснов- 
ский» Каменского района и 
колхоза «Путь к коммунизму» 
Богдановичского района. ЧИта-

тели, очевидно, знают о том, 
что с переводом животных на 
пастбищное содержание пер
венство в социалистическом со
ревновании удерживают со- 
сновские доярки. Первое место 
за эту семидневку осталось 
также за ними. Но прошлая не
деля оказалась крайне небла
гоприятной для сосновских жи
вотноводов. Из-за ливневых 
дождей часто нарушался гра
фик выпаса коров, а это, есте
ственно, сказалось на продук
тивности животных. От каждой 
фуражной коровы Сосковцы 
получили по 12 литров молока. 
За это же время доярки ком
сомольско-молодежной фермы 

колхоза «Путь к коммунизму» 
надоили от каждой коровы по 
10 литров. Следовательно, раз
рыв в показателях — 2 литра 
молока, вместо 3.3 килограмма, 
как было в предыдущую неде
лю.

Завтра в столице нашей Ро
дины Москве на территории 
Выставки достижений народ
ного хозяйства страны состо
ится торжественное открытие 
VI Всесоюзного слета победи
телей похода комсомольцев и 
молодежи по местам револю
ционной, боевой и трудовой 
славы советского наро
да. Около двух тысяч юно
шей и девушек приехали в 
Москву, это посланцы всех 
республик, краев и областей 
страны. Программа слета 
большая и интересная. Форум 
следопытов народного подвига 
продлится три дня.

ДОРОГОЙ отцов

Соревнование — вот главное оружие

ДЕРЕВО
РАЗДОРА
ОТКРЫТОЕ ЗАСЕДАНИЕ РАБОЧЕГО СОВЕТА ПО 
СОРЕВНОВАНИЮ ПРИ РЕДАКЦИИ «НА СМЕНУ!» 
НА АЛАПАЕВСКИХ ДЕРЕВООБРАБАТЫВАЮЩЕМ И 
ЛЕСОПРОМЫШЛЕННОМ КОМБИНАТАХ.

План командировки был: побывать на двух предприятиях 
города — поставщике и потребителе местного сырья, проа
нализировать работу этих коллективов в последний день 
первого полугодия и первый нового. Посмотреть, как рабо
тают они на рубеже двух месяцев и двух кварталов.

Воображение рисовало авралы, непредвиденные штурмы, 
сотрясающие оба предприятия в день последний. И мирное 
затишье первого дня, когда приходит время «почивать на 
лаврах» прошлых «трудовых побед».

Однако знакомство с деятельностью деревообрабатываю
щего и лесопромышленного комбинатов Алапаевска пока
зало, что каждый новый день на этих предприятиях — по
следний... ' ■

ДОК против ДОКа
—’ Знаете, мука с этим 

сырьем. Коллектив лесопро
мышленного комбината —един
ственный наш поставщик. 
Пользуясь выгодами своего по
ложения, он и делает с нами, 
что хочет. Полугодовой план 
мы не выполнили, потому что 
ЛПК поставляет нам самую 
плохую древесину. Все, что по
лучше, лесопромышленники за
бирают себе. Их можно понять. 
У комбината свой план по де
ревообработке. Но нам как 
быть? Ведь мы поставляем пи
ломатериалы заказчикам,—жа
ловались, отчаявшись вырвать
ся из тисков «своенравного по
ставщика», директор деревооб-

ной продукции. Но если правы 
в своих претензиях оба кол
лектива, то кто же виновен в 
неблагополучии двух комби
натов?

...Говорят, чтобы предстэ-

Навстречу X Всемирному от полюса

фестивалю

молодежи и студентов Столица фестиваля

ПРАЗДНИК В ПУТИ
ждет гостей

. БЕРЛИН, 
(ТАСС). Менее 
осталось до

16 июля.
двух недель 

открытия

Необыкновенно коротка была 
эта встреча друзей. Всего лишь 
двадцать минут простоял ско
рый поезд у перрона Сверд
ловского вокзала. Но времени 
хватило, чтобы сказать друг 
другу самое важное — о дру
жбе, о мире. На импровизиро
ванном митинге, прямо здесь, у

он, — мы приложим все уси
лия, чтобы вместе с представи
телями социалистических стран 
крепить антиимпериалистиче
скую солидарность молодежи, 
мир и дружбу между народа
ми».

вагонов поезда, 
представителям

обращаясь к 
молодежи и

студентов Лаоса и Южного Вье
тнама, во время их кратковре
менной остановки в Свердлов
ске, по пути в столицу X Все
мирного фестиваля, второй 
секретарь обкома ВЛКСМ Ва
лерий Воротников передал де
легатам Индокитая добрые по
желания успехов от комсомо
льцев Среднего Урала.

От имени гостей выступил 
член Центрального Комитета 
федерации молодежи осво
бождения Южного Вьетнама 
Чан Ван Ан. «На предстоящем 
Всемирном фестивале,—сказал

В память о встрече член де
легации Индокитая Куанг Тхо 
исполнил, песню «Молодежь, 
вперед!», гости показали сверд
ловчанам один из своих нацио
нальных танцев.

А потом на перроне вокзала 
зазвучала на разных языках од
на общая, понятная, близкая 
всем песня «Гимн демократиче
ской молодежи».

Поезд тронулся. Всего лишь 
20 минут стоянка. Отзвенел ко
роткий праздник и умчался 
вслед за скорым, чтобы потом, 
через несколько дней, развер
нуться на полную мощь во всей 
своей красоте там, в Берлине, 
ставшем столицей фестиваля.

Представители комсомоль
ских, досаафовских и тури
стских организаций области, 
активные организаторы . и 
участники похода представ
лены на этом слете' Среди 
них молодой сталевар мар
теновского цеха Нижнета
гильского металлургическо
го комбината А. Н. Туро- 
винин, Г. Н. Ахидов — ме
ханизатор совхоза «Красно
уфимский», секретарь ком
сомольской организации, 
В. В. Юст — мастер про
изводственного обучения ин
дустриального техникума 
Краснотурьинска, М. В. Фе
доров — студент Сверд
ловского горного инсти
тута, Герой Советского Сою
за Г. П. Попов, В. Ф. 
Шилкин — работник обла
стного совета , по туризму, 
В. П. Телящов — заведую
щий отделом обкома 
ВЛКСМ, В. Г. Румянцев— 
председатель областного 
штаба Всесоюзного похода 
молодежи по местам славы 
советского народа, А. И. 
Шаршон — учащийся 9-го 
класса школы № 5 Березов
ского, А. И. Левин — пред
седатель горкома ДОСААФ 
Карпинска. Делегацию воз
главляет секретарь обкома 
ВЛКСМ В. В. Андрианов.

Девятый год комсомоль
цы и молодежь области 
продолжают поход по ме
стам революционной, боевой 
и трудовой славы советского 
народа. Походы, встречи с 
ветеранами войны и труда, 
сбор материалов о боевых 
и трудовых подвигах ураль
цев составляют главное со

держание работы красных 
следопытов.

Сейчас группа учащихся 
во главе с методистом Двор
ца пионеров Свердловска 
Н. И. Ибрагимовым совер
шает прхрд по местам боев 
3-й гвардейской Волновах
ской стрелковой дивизии. 
Уже много лет группа уча
щихся Дворца пионеров хо
дит по местам боев дивизии, 
часто встречается с ветера
нами дивизии, собрала боль
шой материал о боевых под
вигах гвардейцев. В похо
де и учащиеся из города 
Нижнего Тагила во главе с 
ветераном 10-го гвардей
ского Уральско-Львовского 
добровольческого танкового 
корпуса А. Н. Перминовым. 
В День Победы 9 мая в 
Свердловске, у памятника 
уфальцам-добровольцам. был 
дан старт группе молодых 
рабочих Свердловского заво
да слаботочной аппаратуры, 
следующей в поход по Че
лябинской области по ме
стам формирования частей 
Уральского добровольческо
го танкового корпуса. Груп
па учащихся ГПТУ № 61 
Свердловска решила со
вершить поход по местам 
боев уральских партизан в 
годы гражданской во'йны.

Интересный поход совер
шили в 1972 году учащиеся 
Дегтярской средней школы 
№ 30 по городам Белорус
сии. Поход был посвящен 
50-летию образовния СССР. 
Огромное впечатление про
извели на учащихся Ха- 
тыньский мемориал \ и рас

сказы белорусских парти
зан.

Это лишь отдельные при
меры. За два прошедших 
года по области около 300 
тысяч юношей и девушек 
прошли дорогами отцов. В 
результате большой, кропот
ливой работы следопытов в 
области открыто 1360 угол- 
код, боевой славы, 106 му
зеев, 77 мемориальных до
сок, 768 комнат будущего 
воина.

VI Всесоюзной слет побе
дителей походов по местам 
революционной, боевой и 
трудовой славы советского 
народа подведет итоги про
деланной работы, делегаты 
обменяются опытом и наме
тят новые задачи.

В. РУМЯНЦЕВ, 
председатель областного 

штаба Всесоюзного похода, 
подполковник в отставке.

На снимке Л. Баранова: 
делегаты VI Всесоюзного 
слета победителен похода 
комсомольцев и молодежи 
по местам революционной, 
боевой и трудовой славы 
советского народа (слева 
направо): студент Сверд
ловского горного инсти
тута М. В. Федоров, 
Герой Советского Союза 
Г. П. Попов, секретарь 
комсомольской организа
ции совхоза «Красноуфим
ский» Г. Н. Ахидов, заве
дующий отделом обкома 
ВЛКСМ В. П. Теляшов, 
председатель областного 
штаба Всесоюзного похода 
молодежи по местам славы 
советского народа В. Г. Ру
мянцев.

рабатывающего комбината
В. М. Ершов и его заместитель 
по снабжению В. Г. Рудаков.

— Конечно же, мы подсорти- 
ровываем лес при разделке его 
в цехе № 2 ДОКа. Это же прин
цип делового хозяйствования— 
использовать сырье по назна
чению. Нас куры засмеют, если 
мы будем лучшие сорта дре
весины отдавать ДОКу в рас
пил. А потом, у нас и план есть

вить неясное крупным планом, 
прежде надо разобраться в 
его составляющих, спектре, 
так сказать. Посмотреть на 
проблему с иной стороны. На
чнем с головы потока—цехов 
лесопиления ДОКа. Идя по 
следу неудовлетворительной 
работы предприятий, попыта
емся понять, почему их кол
лективы не выполнили госу
дарственное задание?

...Лесопильный цех.
— Работаем с колес. Сорти

ровкой заниматься некогда. 
Все, что нам дают лесники, 
идет на поток. Пилим за смену

на поставки
ДИМОЙ 
НИЯ, -

древесины, отво-
от потоков лесопиле- 
разъяснял положение

дел диспетчер Центрального ле- 
. сопункта ЛПК Р. А. Никитин.

— Нет, нет и нет. Нет в нас 
корысти. Мы входим в поло
жение ДОКа — как иначе? На 
одной земле, в одном городе
живем, граничим даже как
не помогать? Вы знаете, что мы 
сорвали план по шпалопиле- 
нию? А все потому, что весь 
лучший лес — хвойный пило
вочник — отдаем деревообра- 
ботчикам. Понимаем, что не 
может ДОК без работы остать
ся. Посмотрите документы — 
мы фонды ДОКа обеспечиваем 
до последнего бревнышка. Да 
еще сверх них нынче постави
ли 5 тысяч кубометров. За
метьте: до сих пор штрафы 
платим за их недопоставку за
казчикам — никак не рассчи
таемся. Да разве в деньгах 
счастье: сам, говорят, погибай, 
а товарища выручай! — отме
тает все подозрения директор 
Алапаевского лесопромышлен
ного комбината В. В. Тюмин.

Все сказанное выше — прав
да. Да, заявки на фонды вы
полнены. Да, ЛПК не оставляет 
совсем без сырья ДОК, другое
дело держит его на голод-
ном пайке. Верно и то, что все, 
что получше, выбирают из по
ставляемой древесины лесо
промышленники, — таковы ус
тановленные планы, диктую-
щие 
ков

поведение хозяйственни- 
предприятия-поставщика.

Фэкт й то, что ни ДОК, ни 
ЛПК не выполнили полугодо
вых планов по выпуску товар-

десять 
ров — 
расход 
чтобы

— пятнадцать диамет- 
отсюда большой riepe- 
древесины. Для того, 

избежать потерь, мы
должны, по правилам, на каж
дые два диаметра менять по
став рамы, то есть за день эту 
опеоацию придется повторить 
5 — 8 раз. Учтите: квалифициро
ван' ный рамщик затрачивает 
на нее 30 минут. Посчитали? Те-
перь скажите,
тать?

когда же рабо-
спрашивает технолог

цеха В. Наумов.

Его можно понять — в. ус
ловиях низкосортного леса не 
до соревнования за экономию. 
Но взывает к вниманию и циф
ра перерасхода древесины. 
Кроме планового перерасхода 
(на лучших предприятиях от 
соревнования бригад за сни
жение перерасходов получают
тысячные прибыли) 
ники «спустили»

работ- 
отхо-

ды еще 5000 кубометров де
ловой древесины. Это именно 
те 5 тысяч — пятидневный за
пас леса, который должен был 
обеспечить нормальную рабо
ту предприятия, дать возмож
ность тщательной подсортиров
ки леса. И это именно те 5 ты
сяч, которые поставили ДОКу 
сверх плана второго кварта
ла лесопереработчики.

Специалисты с ДОКа возра
зят, не задумываясь: «Об этом 
всем давно известно. Да, бесхо
зяйственность. Но поработай 
с наше, на нашем сырье, при
наших поставщиках тогда и
поговорим, но уже общим язы
ком».

(Окончание на 2-й стр.).

X Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов, когда 
на зеленое поле берлинского 
стадиона выйдут делегации 
140 стран и тысячи фанфар 
возвестят о начале форума 
юности нашей планеты. Сто
лица ГДР оделась в празд
ничный наряд. Повсюду мо
жно видеть эмблему фести
валя-1- цветок1 с пятью ле
пестками, символизирующи
ми пять континентов земли. 
На улицах Берлина высажен 
миллион цветов. 'В районах, 
где будут жить участники 
фестиваля', разбйты новые 
газоны.

•Государственные ■ флаги 
ГДР, красные знамена меж
дународного рабочего дви
жения украшают здания 
предприятий, учреждений и 
жилых домов. Большие тран
спаранты с надписями на 
многих языках мира привет
ствуют посланцев молодежи 
всех континентов, которые в 
ближайшие дни начнут съез
жаться в Берлин. Витрины р

плакаты рассказывают о до
стижениях трудящихся сто
лицы, и прежде всего членов 
Союза свободной немецкой 
молодежи.

За минувшие месяцы в 
столице ГДР проделана боль
шая работа по подготовке го
рода к приему десятков ты
сяч гостей из-за рубежа и 
из всех округов республики. 
Выросли, целые кварталы 
новых домов и палаточные 
городки, в которых поселят
ся участники фестиваля, по
строены десятки кафе, заку
сочных. Завершено строи
тельство нового участка мет
ро, который свяжет с цент
ром города район, где будут 
жить многие гости. Это — 
один из фестивальных объ
ектов, построенных членами 
Союза СНМ. В субботниках 
по подготовке города к фе
стивалю участвовало около 
200 тысяч берлинцев.

Новая провокация реакции
САНТЬЯГО, 16 июля. 

(ТАСС). Чилийская реакция 
совершила новую провокацию. 
Террористы из фашистской ор
ганизации «Патри а и либер- 
тад» и военизированных отря
дов национальной партии 
«Роландо матус» бросили в го
роде Впнья-Дель-Мар заря
ды с взрывчаткой в дом. 
принадлежащий Вице-адмира
лу Исмаэлю Уэрта, и в два 
многоэтажных здания, где про
живают несколько десятков во

енно-морских офицеров с 
семьями.

Как сообщил заместитель 
министра внутренних дел Чи
ли Даниэль Вергара, эта пре
ступная акция тесно связана с 
другими террористическими 
актами ультраправых элемен
тов в последние недели. Он 
указал, что правительство на
чало тщательное расследова
ние покушения на представи
телей военно-морских сил, и 
призвал в этой связи населе
ние к усилению бдительности и 
к сотрудничеству с властями в 
деле охраны наиболее важных 
объектов.

•

К конгрессу миролюбивых 
сил в Москве

КОТОНУ, 16 июля. Корр. 
ТАСС Н. Баратов передает: 
«Национальный совет Дагомеи 
за мир и развитие уже начал 
подготовку к Всемирному кон
грессу миролюбивых сил в 
Москве, — заявил в беседе с 
корреспондентом ТАСС пред
седатель совета Вильфрид 
Оноре Франсегбе. — В насто
ящее время мы организуем 
конференции и симпозиумы в 
Котону, Порто-Ново, Видахте, 
Абомее и других городах Да
гомеи, цель которых — ин
формировать население о Мо
сковском конгрессе, о стрем
лении миролюбивых сил все
го мира укрепить наметившу
юся в последнее время раз

рядку международной напря
женности».

В ближайшие дни националь
ный совет за мир и развитие 
выпустит первый номер газе
ты «Агбалья», который будет 
полностью посвящен предсто
ящему форуму сторонников 
мира в Москве.

Прекратить преступления 
колонизаторов!

ЛОНДОН, 16 июля. 
(ТАСС). Английская сто
лица давно не видела такой 
внушительной демонстра
ции — тысячи людей, не
смотря на проливной дождь, 
вышли вчера на улицы, что
бы заявить протест против 
массовых убийств, твори
мых португальской коло
ниальной армией в Мозам
бике, и визита в Англию 
португальского премьер- 
министра Каэтану.

Около 15 тысяч участни
ков состоявшегося после 
демонстрации массового ми
тинга в лондонском Гайд- 
парке минутой молчания 
почтили память жертв пор
тугальского колониализма 
в Африке.

На семинаре выступил 
первый секретарь обкома 
ВЛКСМ Е. Кондратьев. -

НОВОСТЕЙ

В ОБКОМЕ ВЛКСМ

На очередном заседании 
бюро обкома ВЛКСМ обсуж
дены итоги учебного 1972-73 
года в системе комсомоль
ского политпросвещения. В 
принятом по обсуждаемому 
вопросу постановлении от
мечена положительная рабо
та Комсомольских организа
ций Нижнего Тагила, Режа, 
Нижней Туры, Серова, Крас- 
ноуральска, Ревды. В поста
новлении также отмечена 
неудовлетворительная рабо
та Первоуральского горкома 
ВЛКСМ и недостаточная 
работа Ачитского, Артин- 
ского, Белоярского, Сысерт- 
ского райкомов комсомола 
по организации политиче-, 
ской учебы молодежи.

ЗАСЕДАНИЯ БЮРО

Состоялось заседание бюро 
Богдановичского горкома 
ВЛКСМ, на котором рассмотре
ны вопросы подготовки и про
ведения отчетов и выборов в 
городской комсомольской орга
низации.

На заседании
ского 
дена 
мола 
быт» 
ности 
ской

На

горкома 
работа

бюро Ревдин- 
ВЛКСМ обсуж-

комитета комсо-
фабрики «Культурный 

по улучшению деятель- 
первичной комсомоль- 

организации.

—_ своем заседании бюро 
Сухоложского горкома ВЛКСМ
рассмотрело вопрос: 
нении принимаемых 
комитетами ВЛКСМ 
бината, узла связи 
рование работы.

СОВЕЩАНИЕ

о выпол- 
решений 

хлебоком- 
и плани-

Обком ВЛКСМ провел 
четырехдневный выездной 
семинар заведующих орга-
низационными отделами 
инструкторов горкомов 
райкомов комсомола.

Нижнетуринский горком
ВЛКСМ провел совещание сек
ретарей первичных комсомоль
ских организаций, на котором 
обсуждены задачи актива по 
сверке комсомольских докумен
тов и подготовке к отчетам и 
выборам.
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Соревнование — вот главное оружие

ДЕРЕВО
РАЗДОРА

Открытое заседание рабочего совета 
по соревнованию при редакции «На 
смену!» на алапаевских деревообраба
тывающем и лесопромышленном комби

натах
(Окончание.
Начало на 1-й стр.).

Есть место и другому мне
нию. В апреле—мае не лесо- 
бирже ДОКа за счет сверхпла
новых поставок леса скопи
лось около восьми тысяч ку
бометров древесины. Был ре
зон (лето — самая трудная 
пора у лесников — они пере
ходят на лиственные лесосеки 
с малым содержанием качест
венного хвойного леса) не 
«гнать» проценты перевыпол
нения месячных планов, а за
няться подсортировкой сырья, 
навести порядок на лесобирже. 
Взяться за ремонт изношенно- 
te оборудования. Поставить на 
повестку дня вопрос об орга
низации действенного сорев
нования, сегодня фактически 
брошенного на произвол судь
бы. Стоило подумать и над 
увеличением переработки тол
стомерной древесины (сегодня 
комбинат берет только малую

часть того, что в состоянии 
поставить лесники), позаботив
шись об увеличении пропуск
ной способности шпалорезного 
станка. Но инженерной мысли 
деревообработчиков хватило 
лишь на очередную смену ру
ководства лесопильного цеха. 
Во главе его вновь (в который 
уже раз?) поставлен очеред
ной, с «пробивными» способ
ностями человек. Но выход ли 
это?

Был резон в момент пере
дышки в поставках сырья все
рьез заняться наведением тру
довой дисциплины в этом и 
других цехах комбината. Ак
тивизировать работу молоде
жи, комсомольцев на самых 
трудных участках. Возможно, 
на договорных началах с ЛПК 
взяться за ремонт и модерни
зацию оборудования, реконст
рукцию лесобирж. И прочее, 
и прочее. О внутренних ор
ганизационных просчетах и 
упущениях деревообработчи-

ков можно говорить долго. И 
в разговорах об этом будет 
тот здравый смысл, о котором 
в погоне за «трудовыми побе
дами» забывают на Алапаев
ском ДОКе. Но кесареву — ке
сарево. В этом себе помочь мо
гут только сами алапаевцы.

ЛПК против ДОКа
Есть ли смысл в этом проти

вопоставлении? Теория гово
рит—нет: предприятия призва
ны способствовать успешной 
работе друг друга. Для того и 
был создан цех разделки дре
весины ЛПК прямо на терри
тории ДОКа, обязанный быст
ро и с наименьшими ■затрата
ми средств способствовать 
процветанию партнера. Одна
ко, практика показывает дру
гое: яблоко раздора этих пред
приятий во взаимоисключае- 
мости экономических интере
сов обоих коллективов.

Деревообрабатыва ю щ е м у 
комбинату, как предприятию, 
поставляющему пиломатериа
лы заказчику, по идее, и сырье 
должно поступать на уровне 
установленных стандартов. Но 
лесопромышленный комбинат 
кровно (читай: материально) 
заинтересован в том, чтобы ос
тавить такую древесину себе. 
Переработка ее на шпалы да
ет ему чистую прибыль, по
зволяющую развиваться, бога
теть. Но дело даже и не в 
этом. Беда двух предприятий 
опять же в ведомственном 
барьере, разделяющем их ин
тересы.

«Сверддревпром», руково
дящий деятельностью Алапа
евского деревообрабатываю
щего комбината, и «Свердлес- 
пром», под началом которого 
находится Алапаевский лесо
промышленный комбинат, а 
также «Средураллесснабсбыт», 
ведающий поставками ураль
ской древесины, не найдут об-

щего языка в решении судьбы 
названных предприятий. И хо
тя все три объединения нахо
дятся, казалось бы, под одной 
крышей — Министерства лес
ной и деревообрабатывающей 
промышленности, на практике 
(на примере работы ДОКа и 
ЛПК) они напоминают извест
ную басню про лебедя, рака и 
щуку... А в то же время:

— Если бы мы были вклю
чены с нашим поставщиком в 
единую систему управления 
ЛПК не было бы смысла отби
рать у нас лес. Появится воз
можность полного, комплексно
го использования отходов дре
весины, сегодня пропадающих 
у лесников. Снят был бы с по
вестки дня и вопрос о нерит
мичности поставок леса, — 
рассуждает директор деревооб
рабатывающего комбината 
В. М. Ершов.

— Да, это хорошая мысль. 
Не было бы необходимости 
обделять деревообработчиков 
хорошим лесом. Для нас же 
это — спасение: комбинат 
из-за удорожания лесозагото
вительных работ балансирует

на грани нерентабельности. 
Выход один: расширять дере
вообработку. Но если мы, наше 
объединение, решимся на это, 
то как быть ДОКу и думать не 
берусь. Да и дешевле, выгод
нее для государства — расши
рять не нашу, а ДОКовскую 
переработку. Мы за объедине
ние, — заключает директор 
Алапаевского лесопромышлен
ного комбината В. В. Тюмин.

...А пока оба комбината не 
выполнили полугодового зада
ния по выпуску товарной про
дукции. Сорван план поставок 
важных пиломатериалов 
ДОКбм, шпал — ЛПК. Пока 
доковские гонцы обивают по
роги объединений «Свердлес- 
пром» и «Средураллесснаб
сбыт» с просьбами о постав
ках леса. А в это время лесо- 
комбинатовцы на разделочных 
площадках ДОКа безжалостно 
отбирают в свои «карманы» — 
лесонакопители, самую луч
шую древесину. Пока каждый 
новый день на этих предприя
тиях последний. Авральный. 
Штурмовой...

А. НИКОНОВ, 
наш спец. корр.

Алапаевск.

Я на деревообрабатываю
щем работаю уже семь лет. И 
все в одном цехе—мебельном. 
За весь коллектив предприя
тия, по этой причине, сказать не 
могу, но то, что у нас в цехе 
не все ладно с организацией 
производства, соревнования,— 
факт. Долго могла бы гово
рить о штурмовщине, авари
ях, оранизационных неуряди
цах, безусловно, связанных с 
поставками древесины. О том, 
как в первые дни нового ме
сяца мы все работаем в счет 
прошедшего. Ну вот, как се
годня — 2 июля. Весь день 
изготавливаем стулья, кото
рые по документам уже ле
жат на складе. Или о том, что 
необоснованно, не подкрепляя 
их техническими усовершен
ствованиями, специалист*! 
цеха постоянно увеличивают

ТАК МЫ И ЖИВЕМ...
Статью нашего корреспондента дополняет 

член рабочего совета по соревнованию при редак
ции газеты «На смену!» Галина МИЩЕНКОВА.

нормы выработки. Можно рас
сказать и о том, как у нас в 
начале месяца «борется» за 
качество все цеховое началь
ство. И как в последние дни в 
«вал» идет все — и качествен
ная и некачественная мебель. 
Идет с тем, чтобы в дни ново
го отчетного периода вернуть
ся со склада в цех, на дора
ботку.

Что ж, мы понимаем, про
изводство оно и есть произ
водство; всякое бывает. Но 
добро бы, если эти неурядицы 
не были бы систематическими. 
Касались только станков, сы
рья, технологии.

Хотелось бы, чтобы в нашем

коллективе была творческая 
атмосфера, добрые, товари
щеские отношения между ра
бочими и администрацией. Но 
нет у нас в цехе заботы о хо
рошем настроении человека. 
Сами понимаете, что нет, зна
чит, и речи о настоящем, не 
формальном соревновании.

Поясню на примере моей 
бригады. Сегодня в ней ком
сомолок осталось только не
сколько человек. Ушли из це
ха Рая Власенкова, Люба Ми
неева — не выдержали атмо
сферы подозрительности, ко
торой окружили наш коллек
тив после письма в журнал 
«Здоровье», в котором мы

указывали на злоупотребле
ние руководства цеха, не за
ботящегося о здоровье рабо
чих.

Переведены на другой уча
сток Галя Кузякина, Тамара 
Краева.

Сама я-.после того, как ука
зала администрации на неза
конное лишение бригады пре
мии, была за «развал брига
ды» переведена в другой цех. 
Формулировку распоряжения 
потом, правда, изменили, вер
нули и меня в цех, но многое 
изменилось после этого.

Сегодня бригаду мою едва 
ли назовешь комсомольско-

молодежной. 60 процентов 
людей сменено. Нет того за
дорного, боевого духа, царив
шего в ней совсем недавно. 
Зачахло развернувшееся было 
соревнование. Теперь мы, пе
ревыполнив месячную норму 
выработки, боимся того, что 
опять не будет соблюден по
рядок увеличения норм, пре
дусмотренный трудовым до
говором.

Да нет, вы не подумайте, 
что я против повышения норм. 
Процесс этот закономерен и 
нам понятен. Но вопрос-то в 
том: обоснован ли он техни
чески? У нас на участке со
вершенно нет механизации,

все операции (замечу, рабо
таем мы на участке с вредны
ми условиями труда) выполня
ем вручную. А как, ответьте, 
соревноваться, если постоян
но боишься за то, что при сле
дующем повышении нормы 
(основанном лишь на интенси
фикации труда) ты ее не вы
полнишь?

Так вот мы и живем в кол
лективе мебельного цеха. Без 
дружбы, взаимопонимания, 
без уважения друг к другу. 
Без соревнования — главное 
условие которого вижу в 
создании , праздничного, рабо
чего настроения, творческой 
атмосферы.

СОТРУДНИЧЕСТВО УЧЕНЫХ
Институт земного магнетизма, ионосферы и распространения 

радиоволн Академий наук СССР — одно из старейших геофизи
ческих учреждений Советского Союза. Общеизвестны достижения 
и открытия ученых института в области физики ионосферы, фи
зики Солнца, земного магнетизма, в исследовании космического 
пространства, Арктики и Антарктики, распространения радио* 
волн и много другого. Со дня основания института развивалось 
его сотрудничество с зарубежными странами.

Весомый вклад вносит институт в работу международных науч
ных организаций. В последние годы наиболее ощутимые резуль
таты получены в исследованиях, выполняемых по линии Совета 
«Интеркосмос» Советским Союзом, ГДР, Чехословакией, Поль
шей, Болгарией, Венгрией, Румынией. В научную программу 
«Интепкосмос» входят исследования солнечной активности, маг
нитосферы Земли, ионосферы и распространения радиоволн.

По линии Совета «Интеркосмос» институт сотрудничает с Фран
цией («Омега»).

На снимке: младший научный сотрудник гелиофизической ла
боратории В. Н. Ишков производит отладку следящей системы 
солнечного перископа большого башенного телескопа.

30 июня 1973 года в Африке сотрудники лаборатории наблю
дали самую длительную в XX веке фазу затмения Солнца, рав
ную 7 минутам^

Снимок В. ЯН КОВА. Фотохроника ТАОС.

Твоя дорога в жизнь

Слово для выступления на открытом заседании 
совета по соревнованию при редакции газеты «На 
смену!» предоставляется рабочим Алапаевского 
ЛПК и Алапаевского ДОКа.

ЖДЕМ ВАС, 
РОМАНТИКИ!

ЧТО НАМ МЕШАЕТ
В последний день полугодия прожектористы деревообраба

тывающего и лесоперерабатывающего, комбинатов пронесли по 
цехам своих предприятий «Эстафету полезных предложений» — 
ннигу, в которую рабочие записывали замечания по улучше
нию работы коллективов. В ходе «эстафеты» предлагалось 
высказать свое отношение к атмосфере, сложившейся в том 
или ином коллективе. Указать на недостатки в организации 
труда и производства, социалистического соревнования.

«Эстафета» ставила своей целью вскрыть причины авралов, 
найти истоки неритмичности обеих производств, срыва полу
годовых заданий.

Итак, слово — участникам

РАБОТАТЬ ЛУЧШЕ

АЛАПАЕВСКИЙ 
ЛЕСОПРОМЫШЛЕННЫЙ 
КОМБИНАТ

ЛОКОМОТИВНАЯ СЛУЖБА
«Наши руководители однаж

ды решили: будем раз в не
делю проводить планерки и 
ежедневно, в конце смены— 
«пятиминутки» в коллективе 
депо. На них бу^ем опреде
лять очередность и объем ра
бот наступающего дня. Но 
дальше пожеланий дело, од
нако, не пошло. А жаль: по
добные оперативки нам, ра
ботникам депо, нужны! Эко
номя время, упорядочивая ор
ганизацию труда в цехе, они 
ставят перед рабочим ясную, 
конкретную цель на следую
щий день, позволяя лично 
спланировать собственный 
день.

И второе. Нет деловой сра
ботанности между начальни
ком цеха и технологами. А это 
серьезно мешает работе кол
лектива. Как факт, перепро- 
стои транспортов на ремон
те». Стаоцев,

секретарь партбюро. '

«За 12 лет, что работаю в 
мастерских, не помню дня, 
чтобы с начала смены ремонт
ники начали работу. Минимум 
два часа стоят люди в ожида
нии фронта работ. Получает
ся: в леспромхозах на нехват
ку транспорта жалуются, а мы 
сложа руки сидим».

Рабочий депо.

комсомольского рейда:

«С переходом на тепловоз
ную тягу резко сократился 
объем работ у автогенщиков, 
сварщиков', бензорезчиков. 
Предлагаю сократить штат 
этих рабочих за счет обучения 
смежным профессиям остав
шихся. Неплохо бы пересмот
реть и штаты нормировщиков 
и убрать слесаря, 'занимающе
гося вместо дела оформлени
ем нарядов».

Фетисов, 
строгаль.

ВАГОНОРЕМОНТНЫЕ 
МАСТЕРСКИЕ

«Работаем станционными 
смазчицами. Нам положена 
спецодежда. Давать-то нам ее 
дают, но вот вопрос: какую? 
— по две нас в один комби
незон входит. А ну ответьте: 
как нам в такой одежде рабо
тать производительно».

Крюкова, Кротких, 
всего шесть подписей.

РЕМОНТНО-МЕХАНИЧЕСКИЕ 
МАСТЕРСКИЕ

«Насчет ремонта у нас 
скверно. Человек хорошо раз
бирающийся в эксплуатации, 
понимающий ремонт, враз бы 
весь наш автопарк доставил на 
прикол и дальше проходной 
не выпускал. Потому как со
стояние его никуда не годит
ся. Все на честном слове дер
жится. Нет запчастей, гаек, 
шплинтов, болтов, шайб — ни
чего нет. И .дела до этого то
же никому нет.

Тем не менее от нас требу
ют держать машины на ходу, 
да так, чтоб любой автоин
спектор в них «закавыки» не 
нашел. Но мы-то лишь слеса-

ри, а не кудесники. Убеди
тельно просим принять меры».

Группа слесарей.
Шпалотарный цех.
«Справляться с планом ме

шает дорога. Не хватает ваго
нов. Нет леса. Плохо работает 
автотранспорт.

И еще. Механизмы у нас на 
разгрузке первобытные — ру
ки да ломик. Об облегчении 
труда мало кто заботится. Ху
же того — ни стоек, ни про
волоки нет. А если и есть про
волока, то жесткая, а из нее 
хорошей увязки шапок не по
лучается. Отсюда — потери 
леса».

Свальщики, грузчики.
ЦЕХ № 1 (ЛЕСОБИРЖА 

ЦЕНТРАЛЬНОГО ЛЕСО
ПУНКТА:

«Мы, рабочие разделочных 
эстакад, просим рабочих лес
промхозов поставлять нам лес 
почище — без хвои, сучьев — 
очень это мешает нам. Да и 
потом; зачем два раза одну и 
ту же работу делать. Вы за
держиваете нас, мы, в свою 
очередь, тех, кто на потоке 
за нами стоит».

Группа электропильщиков.
ЦЕХ № 2

(ЛЕСОБИРЖА ДОКА)
«Часто деревообделочники 

предъявляют претензии к на
шей работе, дескать, плохо 
лес поставляем. А мы ли вино
ваты? Эстакады старые, того 
и глядишь развалятся. А ре
конструкция биржи затягива
ется. Правда, два фундамента 
уже поставлено, но на том и 
встало дело: строители не то
ропятся. Не заботится, видно, 
о завтрашнем дне и руковод
ство комбината — не отпуска
ет средств на продолжение 
реконструкционных работ. И 

ёще. Просим наладить дело
вой ежедневный контроль за

тем, как наш цех подает ДОКу 
древесину. Это затем, чтобы 
Иван не кивал на Петра, а тот 
на Федора... Пусть каждый 
сам за свою несобранность 
отвечает».

Рабочие разделки. 
♦ * *

Граница владений лесопро
мышленного и деревообраба
тывающего предприятий про
ходит как раз по территории 
цеха № 2. Но, как вы убеди
тесь дальше, по «ту сторону» 
дела обстоят не лучше. Те же 
беды, проблемы, что у лесо
промышленников, мешают ра
ботать и деревообработчикам.

АЛАПАЕВСКИЙ 
ДЕРЕВООБРАБАТЫВАЮЩИЙ 
КОМБИНАТ

БИРЖА СЫРЬЯ.
«Просим обратить внимание 

на работу нашего шпалорез
ного станка. Меньше, кстати, 
работаем, чем опил убираем, 
да воду выкачиваем. Надо бы 
установить транспортер для 
автоматической выброски опи
ла. От этого производитель
ность станка станет выше, а 
значит, мы больше толстомера 
переработаем, больше леса 
дадим рамщикам. А то они 
все жалуются, что работать не 
с чем.

Также просим обеспечить 
нас новыми комплектами пил 
для окантовки. А то разве 
сейчас-то работа? Просим 
«Комсомольский прожектор» 
помочь нам. А в работе мы 
уж и сами за себя постоим».

Рабочие бригады 
Сутесова.

ЛЕСОПИЛЬНЫЙ ЦЕХ.
«Часто сидим без работы. 

Биржа сырья не обеспечи

вает лесом, срывая работы по 
сортировке. Все это сказыва
ется на выходе деловой дре
весины — растут перерасходы 
сырья».

Харлов, Устюжанинов, 
Панов, сортировщики.

«Лес не сортируется. А это 
обертывается неэкономным 
использованием древесины, 
большими отходами. Да и как 
им не быть, если обрезные 
станки ремонтируются из рук 
вон плохо. И хотел бы отпра
вить доску в деловую древе
сину, да обрезать ее не на 
чем — станок стоит. А если и 
работает, то сделать это ча
сто некому. Один обрезчик не 
успевает за всем уследить, 
подручного же часто снимают 
на другие работы».

Коровина, Шестовских, 
обрезчики.

«Вот наши предложения по 
улучшению работы цеха. У 
обрезного станка надо уста
новить транспортер и рейко- 
отделитель — будет эконо
мия деловой древесины. Вто
рое. Пора заняться улучше
нием условий труда. Утеплить, 
помещения, наладить венти
ляцию, под торцовочными 
станками отремонтировать 
пол, изменить конструкцию 
лотков, переделать пазы, сме
нить привод педалки на гид
равлический, навести порядок 
в бытовках — выполнение 
только этих предложений, уве
рены, дас^ рост производи
тельности труда. Да только ли 
это? Сократится текучесть кад
ров, люди будут заинтересо
ваны в работе, ощущая забо
ту о себе».

Коренец, Андреева, 
Шайбакова, 

торцовщицы 
2-рамного потока. 

Всего семь подписей.

«Некачествбнные ремонты— 
вот бич комбината. Неисправ
но пультоуправление, сбрасы
ватели бревнотасок».

Старцева, рабочая 
4-рамного потока.

«На производительности на
шего труда сказывается пло
хая работа водителей автоле
совозов, несвоевременно вы
возящих продукцию. Больно 
бьет по цеху нехватка квали
фицированных рамщиков. 
Но и тех, что есть, не стара
ются удержать на предприя
тии. Нет заботы о кадрах. Без
образно работают слесари, 
пилоправы — сказывается, 
видно, их незаинтересован
ность в работе».

Абрамова, 
бригадир сортплощадки.

«Прошу провести паровое 
отопление в пилоточку. Отре
монтировать крышу, а то в на
ших условиях и работать не 
хочется. Также прошу обеспе
чить нас пилоштампами для 
качественной заточки пил».

Еремин, пилоточ.
Пожалуй, достаточно. Нет 

необходимости приводить 
здесь высказывания рабочих 
тарного, мебельного, механи« 
ческого цехов, автогаража, це
хов древесностружечных плит, 
древмуки — они так или иначе 
повторяют, хотя и на свой 
лад, сетования товарищей по 
предприятию. В «Эстафете» 
приняло участие более ста ра
бочих обоих комбинатов.

Мозаика из этих, на пер
вый взгляд, незначитель
ных фактов, являет пе
ред нами весьма непригляд
ную картину состояния орга
низации труда и производст
ва как на ЛПК, так и на ДОКе. 
И не только являет, но дает 
обильную пищу для размыш
лений, позволяя сделать вы
воды о системе управления на 
этих двух предприятиях. Но 
лучше попросим прокоммен
тировать увиденное на комби
натах начальников производ
ственных объединений «Сверд
леспром» и «Сверддревпром». 
в ведении которых находятся 
комбинаты.

Комментарий главного инженера объединения 
«Сверддревпром» Ю. А. ШАХМАТОВА:

ОТСЮДА-ВСЕ БЕДЫ
— Считаю» что объединение 

лесозаготовительной с лесо
пильно-деревообрабатывающей 

промышленностью не внесет 
улучшения в работу лесопере
рабатывающей отрасли в це
лом. Вот пример. В середине 
60-х годов мы приняли от лес
ников под свое начало Пер- 
шинский ДОК. Предприятие 
было убыточным. Объем выпус
ка пиломатериалов составлял 
300 тысяч кубометров. Из них 
высококачественных лишь 21 
процент. После нашей реорга
низации ДОК увеличил мощно
сти до 400 тысяч кубометров, 
при выпуске 35 процентов ка

чественных сортов пиломате
риалов. Однако, не так давно 
это предприятие вновь перешло 
«в руки» лесозаготовителей. И 
вот результат: деревообработка 
сокращена, выход качествен
ных сортов продукции упал до 
20 процентов. Потому-то и счи
таю, что нет смысла мешать в 
одну кучу лесозаготовительную 
и перерабатывающую отрасли. 
Каждому — свое.

Будущее за специализирован
ными объединениями — каж
дое из которых занимается соб
ственным делом.

Что касается работы Ала
паевского ДОКа, то во многом

объясняю ее обыкновенной не
добросовестностью наших по
ставщиков, распыляющих
свои силы на лесозаготовке и 
лесопереработке. Отсюда все 
беды Алапаевского ДОКа.

К вопросу о собственных 
просчетах и неувязках в орга
низации производства доковца- 
ми могу заверить, что все 
необходимые меры по наведе
нию порядка на ДОКе будут не
медленно приняты. Предложе
ния, высказанные рабрчими 
предприятия в ходе комсомоль
ской «эстафеты», будут обсуж- 
Йены в коллективах цехов.

ы настоятельно порекоменду
ем дирекции Алапаевского 
ДОКа заняться вопросами ка
чественного ремонта оборудо
вания, созданием запасов дре
весины, организацией социали
стического соревнования, акти
визацией работы общественных 
организаций.

Комментарий начальника объединения 
«Свердлеспром» Д. И. ПАЩЕНКО: )

ПОМОГИ СЕБЕ САМ
— Несколько слов об объеди

нении наших объединений. В 
связи с последним постановле
нием ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «О некоторых ме
роприятиях по дальнейшему 
совершенствованию управления 
промышленностью» мы думали 
об этом. Если же идея эта —- 
есть у нее и свои плюсы и 
свои минусы — воплотится на 
практике, многие сегодняшние 
неурядицы как в организации 
снабжения сырьем, так и орга- 
низации производства будут 
ликвидированы. Гибче станет 
система планирования, управ
ления местной лесной и дере
вообрабатывающей промышлен
ностью. Будет экономия народ

ных средств и от более полно
го использования лесных ре
сурсов.

Будущее, считаю, за крупны
ми комбинатами, включающими 
в себя весь комплекс работ — 
от валки леса до отправки гото
вой продукции.

Что сказать о работе Ала
паевских комбинатов? У того и 
другого немало достоинств, но 
хватает в их работе и недостат
ков. Однако, при всем том и 
речи быть не может о недобро
совестности поставщиков, т. е. 
ЛПК. Фонды на сырье нами 
обеспечиваются полностью.

Потому-то причины неудовле
творительной работы ДОКа ви
жу не в «плохих» поставках

сырья, но в самой организации 
производства на предприятии. 
Об этом, кстати, свидетельст
вуют и высказывания рабочих 
ДОКа.

Добавлю. Алапаевцы совер
шенно не заботятся о завтраш
нем дне. Вместо того, чтобы 
создать нормативный запас 
древесины на складе, обеспечи
вающий их спокойную, качест
венную работу, деревообработ- 
чики все, что мы даем им, пус
кают в работу. Оттого и полу
чается, что еще вчера у них 
на складах — густо, сегод
ня — пусто. Отсюда и нерит
мичность производства.

Теперь, конкретно, о постав
ках. Наше объединение изы
щет возможность для оказания 
помощи ДОКу в создании хотя 
бы пятидневного запаса древе
сины на переработку. Как они 
им распорядятся—-это их дело. 
Здесь и начинаются наши «ве
домственные» барьеры...

Открытое заседание рабочего совета по сорев
нованию при редакции газеты «На смену!» закры
то. В его работе приняло участие более ста чело
век, начиная с рабочих и кончая руководителями 
объединений лесодобывающей и лесопильно-дере
вообрабатывающей промышленности области. То
варищи Ю. А. Шахматов и Д. И. Пащенко завери
ли участников заседания в немедленном наведении 
порядка на обоих алапаевских комбинатах как в

вопросах упорядочения производства, так и в ор
ганизации действенного социалистического сорев
нования. Решено также объединить силы этих 
организаций в деле создания на Алапаевском 
ДОКе нормативного запаса древесины на перера
ботку, обеспечивающего ритмичную работу дере
вообрабатывающего комбината.

Однако на этом вопрос о деятельности двух 
предприятий не исчерпан. «Ведомственные барье

ры», сказывающиеся на работе как того, так и 
другого комбината и являющиеся в большей сте
пени первопричиной многих организационных неу
рядиц в этих коллективах, остаются. Редакция га
зеты «На смену!», учитывая злободневность для 
промышленности области проблем снабжения и 
работы двух предприятий в цепи «поставщик —по
требитель.», просит внести ясность в эти вопросы 
Министерство лесной и деревообрабатывающей 
промышленности СССР.

В каждом из нас в моло
дости да ив зрелые годы 
живет стремление узнать 
свою страну, побывать во 
всех уголках. Если вы живе
те этой мечтой, паши моло
дые друзья, то прямой путь 
для ее осуществления нахо
дится здесь, в Свердловске, 
на улице Декабристов, 83, 
в монтажном техникуме. 
Наш техникум принадлежит 
Министерству монтажных и 
специальных строительных 
работ СССР, и его выпуск
ники работают во всех горо
дах и рабочих поселках Со
ветского Союза.

Наш техникум существует 
44 года. Здесь готовятся 
техники - монтажники по 
многим специальностям. Од
на из них — техник по мон
тажу сапитарно - техниче
ских устройств зданий. Ди
пломированный сантехник 
может вести проектные и 
монтажные работы, наладку 
и эксплуатацию систем цент
рального, водяного и парово
го отопления, систем газо
снабжения, систем промыш
ленной вентиляции и отопи
тельных котельных устано
вок, сетей централизован
ного теплоснабжения.

Специалисты по монтажу 
промышленных печей полу
чают диплом техника-стро
ителя. Обычно выпускники 
техникума работают масте
рами по монтажу промыш
ленных печей и заводских 
труб. Заметим: специалистов 
этой отрасли для всей стра
ны готовят только у нас.

«Монтаж и наладка си- 
стём контроля и автомати
ки». Выпускники этой спе
циальности занимаются мон
тажом и наладкой (истем 
контроля и автоматического 
регулирования в различных 
областях промышленности. 
Техникумов, которые обуча
ют этой специальности, в 
стране единицы. В условиях, 
когда автоматическое уп
равление внедряется во все 
отрасли хозяйства, непре

рывно возрастает потреб
ность в специалистах, спо
собных быстро и грамотно 
провести монтаж и наладку, 
систем контроля и автомати
ческого регулирования.

«Монтаж подъемно-транс
портных машин и оборудо
вания». Техники, получив
шие знания по этой специ
альности, занимаются про
ектированием, монтажом 
лифтов, канатных дорог и 
подъемно - транспортных ма
шин и оборудования.

В этом году техникум бу
дет проводить третий прием 
по повой специальности 
«Монтаж электрооборудова
ния промышленных пред
приятий».

Специальности, которые 
приобретают у нас юноши и 
девушки, необходимы во 
всех отраслях народного хо
зяйства.

Техникум располагает 
хорошей материальной ба
зой: в распоряжении учащих
ся отлично оборудованные 
лаборатории и кабинеты. 
Есть и свои производствен
ные цехи, спортивный и ак
товый зал, стационарная ки
ноустановка, радиоузел... 
Техникум имеет два обще
жития.

За время обучения уча
щиеся техникума дважды вы
езжают на производствен
ную практику. Чаще всего 
они направляются в органи
зации, которые заняты мон
тажом оборудования на

объектах особой важности. 
Наши учащиеся во время 
производственной практики, 
а затем после окончания тех
никума работали на Всесоюз
ных ударных комсомольских 
стройках — монтаже ше
стой обогатительной фаб
рики в Асбесте, на Сухолож
ском цементном заводе, на 
строительстве автозавода в 
Набережных Челнах, на 
Нижне-Тагильском метал
лургическом комбинате, на 
Йнгури ГЭС, на монтаже 
стана «1700» в Темиртау, на 
реконструкции Верх-Исетско- 
го металлургического заво
да. Многие воспитанники 
техникума были награждены 
грамотами и вымпелами ЦК 
ВЛКСМ. В период прохожде
ния производственной прак
тики учащиеся работают не
посредственно на рабочих 
местах, получая зарплату.

В нашем техникуме уде
ляется большое внимание 
техническому творчеству. 
Коллектив техникума не
сколько лет подряд является 
участником ВДНХ.

Будущий монтажник дол
жен быть сильным, ловким, 
смелым. Воспитанию этих 
качеств в техникуме уделяет
ся особое внимание. Занятие 
спортом — неотъемлемая 
часть жизни учащихся. В 
техникуме работают волей
больная, гимнастическая, 
баскетбольная, стрелковая, 
лыжная и многие другие сек
ции. Будущие монтажники 
занимаются в кружках 
художественной самодея
тельности. И здесь каждый 
найдет себе увлекательное 
занятие. Многие учащиеся 
занимаются в хоровом, дра
матическом, танцевальном 
кружках. При техникуме 
созданы эстрадный и духо
вой оркестры.

Летом учащиеся работают 
в студенческих строительных 
отрядах или отдыхают в са
наториях, домах отдыха, на 
туристических и спортивных 
базах.

Наша партия и Советское 
правительство проявляют 
большую заботу об учащих
ся. Начиная с 1 сентября 
1972 года, значительно уве
личилась стипендия. Для от
личников установлена сти
пендия им. В. И. Ленина. 
Есть у нас свой Ленинский 
стипендиат, учащийся 3 кур
са Сергей Красноперов.

Итак, выбирай любую 
специальность. Поступайте 
в наш техникум — и вас 
научат: возводить доменные 
печи, оснащать промышлен
ные предприятия точней
шими контрольно - измери
тельными приборами, стро
ить канатйо - подвесные до
роги, оснащать заводы-ги
ганты подъемно-транспорт
ными машинами и электро
оборудованием.

Профессия монтажника 
интересная, романтичная. 
Наших выпускников госте
приимно принимают всюду. 
После окончания техникума 
вы можете работать в любом 
городе: от Норильска до 
Ташкента, от Львова до Вла
дивостока. Труд монтажни
ков необходим всюду, очень ' 
высоко ценится и хорошо оп
лачивается. Мы ждем вас, 
выпускники школ, в наш 
Свердловский монтажный 
техникум.

А. МЕЛЬНИКОВ, 
директор Свердловского 

монтажного техникума.
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ОЧЕРЕДНОЙ ЭТАП Всероссийского смотра сельских 
народных театров собрал в Свердловске лучшие кол

лективы Уральской зоны — Курганской, Пермской, Тюмен
ской и Свердловской областей. Народные театры 
впервые возникли в 1959 году именно на селе — 
в Воронежской, Пензенской, Астраханской областях. В пер
вом смотре сельских народных театров, 12 лет назад, 
участвовало 119 театров. К 1964 году в стране было уже 
760 народных театров, а сегодня только в РСФСР их 727.

jjgЭКЗАМЕН СТРОГИЙ И РАДОСТНЫЙ
К итогам зонального смотра сельских народных театров

Эти цифры надо иметь в 
виду, чтобы оценить степень 
«конкуренции», которую вы
держали коллективы, ставшие 
победителями в своих обла
стях. Само участие в зональ
ном показе уже является вы
сокой оценкой работы того 
или иного театрального кол
лектива. Заметим сразу, что 
это нашло свое подтвержде
ние в решении жюри: все кол
лективы — участники смот
ра — удостоены дипломов 
различных степеней.

Что же привезли участники 
смотра в Свердловск? Карго
польский народный театр Кур
ганской области показал драму 
Д. Мамина-Сибиряка «На зо
лотом дне». Это коллектив со 
сложившимися традициями, 
репертуаром, репутацией. 
Много лет его возглавляет 
режиссер Ф. И. Деканов.
. Проба сил в классике в це
лом прошла успешно — спек
такль получился. Однако 
претензии, которые возника
ют, должны привлечь внима
ние коллектива. Решение по
казать нравы и быт прошлого

на своем, местном материале 
(речь в пьесе идет о Зауралье) 
слишком увлекло создателей 
спектакля. Внешняя характер
ность, бытовое правдоподобие 
сами по себе — вещи необхо
димые, но при этом нельзя за
бывать о главной идее произ
ведения, о позиции театра в 
изображении жизненных явле
ний. Вот здесь-то каргопольцы 
понесли некоторые потери. Но 
теперь они знают, над чем на
до еще потрудиться, и есть 
все основания ожидать, что в 
будущем этот спектакль набе
рет силу. Работа курганских 
любителей сцены удостоена 
диплома II степени.

От 'Перми в смотре участ
вовал единственный в РСФСР 
детский народный театр ку
кол. Добрянский кукольный 
театр показал сказку Н. Кара
ванова и В. Левшина «Кот- 
хвастун» (режиссер — В. И. 
Гамилова). В этом театре и 
старшие и младшие школьни
ки и те, кто уже кончил шко
лу. Коллектив дружный, уме
лый, творческий. Вот почему 
жюри не только присудило

спектаклю «Кот - хвастун» 
диплом I степени, но и награ
дило всех участников Почетны
ми грамотами оргкомитета 
смотра.

Пожалуй, самой представи
тельной была делегация Тю
менской области. Северяне 
представили три больших 
спектакля трех коллективов: 
Абатского, Омутинского и По
кровского народных театров.

Все три спектакля тюмен
цев удостоены высокой оцен
ки жюри. Лучшим спектаклем 
смотра признана работа Абат
ского народного театра — 
«Поздняя любовь» А. Н. Ост
ровского. Жюри отметило вы
сокую режиссерскую и актер
скую культуру, ансамблевость 
постановки.

Думается, что этот коллек
тив во главе с режиссером 
Д. И. Дыньковым способен в 
будущем на многое. Увлече
ние классической драматурги
ей — факт отрадный и, безус
ловно, способствующий твор
ческому росту коллектива, но 
вероятно, и жители села Абат
ского и весь район ждут от

своего народного театра раз
говора актуального, на совре
менную тему.

Театральный коллектив По
кровского сельского Дома 
культуры показал спектакль 
по пьесе А. Анкилова «Сол
датская вдова». Коллективом 
руководит студентка - заочни
ца Челябинского института 
культуры Валентина Драчук. 
Этому коллективу пять лет, но 
сделано уже многое. В репер
туаре коллектива десять спек
таклей. Кто же исполнители 
ролей? Слесарь колхоза 
И. Пушников, пионервожатая 
Р. Брушкиене, педагог А. Фаль
ков, тракторист В. Кулаков, 
зоотехник Г. Черных, культра
ботники, старшеклассники. 
Конкурсная работа покровских 
артистов отмечена дипломом 
I степени.

Третий тюменский коллек
тив — Омутинский народный 
театр, существующий уже 14 
лет, является первым сельским 
народным театром области. В 
составе коллектива — сорок 
человек. Это — колхозники, 
рабочие авторемонтного заво

да, пенсионеры, сельская ин
теллигенция. Руководит теат
ром Г. Н. Лутошкин.

На смотр коллектив пред
ставил одну из своих послед
них работ — спектакль «Трибу
нал» по пьесе белорусского 
драматурга А. Макаенка. Об 
этой постановке уже писалось 
в газете «На смену!». Работа 
омутинцев удостоена диплома 
II степени.

Свердловскую область на 
зональном смотре представля
ли Ачитский и Талицкий на
родные театры, а также Байка- 
ловский театральный коллек
тив.

Первыми выступили байка- 
ловцы, руководитель коллек
тива — молодой режиссер, 
недавний выпускник Свердлов
ского театрального училища 
Ю. Скоморохов. Была показа
на героическая комедия Ф. На
седкина «Великие голодран
цы». Нам кажется удачным вы
бор пьесы. Удачным для моло
дого сельского театрального 
коллектива, так как в пьесе — 
и тема села, и молодежная на

правленность, и гражданствен
ный пафос, и добрая улыбка...

Пусть не все еще получается 
в спектакле у байкаловцев, но 
искренность, а взволнованность, 
достаточно самостоятельная, < 
умелая режиссура — привле
кают и радуют.

Высокой оценки жюри удо
стоены исполнители главных 
ролей: прораб Байкаловского 
совхоза Иван Картамышев, про
давец Александра Соколова. 
За спектакль «Великие голод
ранцы» театральный коллектив 
Байкаловского РДК и его руко
водитель-режиссер Скоморохов 
удостоены звания лауреатов 
зонального смотра.

Такую же оценку жюри по-, 
лучили коллектив Ачитского 
народного театра и его режис
сер Е. С. Вишневецкая за 
спектакль по повести Б. Ва
сильева «А зори здесь тихие»... 
Смелость, с которой коллектив 
театра взялся за постановку 
известной пьесы, определя
лась возможностями ачитцев. 
Несмотря на целый ряд труд
ностей, коллектив сумел соз
дать взволнованный, яркий 
спектакль.

Жюри особо отметило ак
терские удачи исполнителей 
родей: Георгия Ильиных, Люд
милы Мархининой, Людмилы 
Ахметовой. Дипломы и грамо
ты оргкомитета получил ряд

участников спектакля. «А зори 
здесь тихие...»—это спектакль, 
который стал приметным со
бытием смотра.

Талицкий народный театр 
показал «Рабочую хронику» 
Б. Черенева и получил дип
лом II степени. Но, к сожале
нию, просчеты режиссера 
(В. А. Струков), некоторое сни
жение уровня актерского ис
полнения подвели на этот 
раз коллектив. Он выступил 
ниже своих возможностей. По
казательно, что среди участни
ков жюри смогло выделить 
только исполнительницу роли 
Фадеевны Е. П. Шарыпову. 
Остальным участникам этого 
спектакля были предъявлены 
серьезные претензии, были 
даны необходимые советы по 
перестройке работы коллекти
ва, который, в целом, спосо
бен на интересную творческую 
деятельность.

Жюри смотра отметило, что 
в целом сельская театральная 
самодеятельность Урала подня
лась на ступеньку выше по 
лестнице своего творческого 
роста. Через трудности, по
рой неудачи, через радости 
и открытия самодеятельный 
театр успешно идет вперед.

Жюри отметило большую и 
полезную помощь профессио
нальных театров всех областей 
народным театрам, хорошую 
организационную деятельность 
Тюменского и Курганского уп
равлений культуры, большую 
работу, проведенную Сверд
ловским управлением культу
ры, отделением ВТО, област
ным Домом народного творче
ства.

Главное, к чему призвало 
жюри всех участников народ
ных театров,—учиться. Учить
ся постоянно. И не только ов
ладевать актерской техникой, 
мастерством. Обогащать свой 

опыт знанием человека, его ха
рактера, образа мыслей, его 
быта и его души. Чем богаче, 
интенсивнее будет духовная 
жизнь самих исполнителей, 
тем ярче, интереснее выступят 
они на сцене, тем глубже смо
гут постичь человеческую сущ
ность своих героев и, значит, 
полнее представить их зри
телю.

Смотр стал для сельских 
народных театров строгим эк
заменом на творческую зре
лость. Экзамен этот выдержан, 
но не закончен. Он продолжа
ется в каждом спектакле, с 
каждым выходом на сцену. 
Нельзя останавливаться, нужно 
подниматься по ступеням ро
ста. В этом — смысл жизни 
народного театра.

П. АРКАШИН. ’

СОВЕЩАНИЕ ПО БЕЗОПАСНОСТИ И СОТРУД
НИЧЕСТВУ В ЕВРОПЕ

КАНАДА ДУХ
ОПТИМИЗМА

БХИЛАИ — это также 
учебный центр, через 

который прошла новая плея
да индийских металлургов: 
инженеров, техников и ква
лифицированных рабочих. 
Полученные от советских 
специалистов знания и опыт 
они сейчас успешно приме
няют в Бокаро, где при со
действии Советского Союза 
строится новый гигантский 
металлургический комплекс.

Генеральный
«Бокаро стал

директор 
лимитед»

ОТ БХИААИ ДО БОКАРО
Расположенный в самом сердце центральной Ин

дии, там, где до наших дней сохранились древние 
примитивные плавильные печи, металлургический 
комбинат Бхилаи стал символом новой Индии, сим
волом советско-индийского сотрудничества.

Не только географически 
Канада — североамериканский 
край. Здесь больше, чем где- 
либо, жив дух «Нового Све
та». На огромной территории 
страны все еще сохранились 
девственные черты нетрону
той, первозданной природы.

Пестр состав населения Ка
нады. Рядом с английской и 
французской речью звучат 
итальянская, немецкая, порту
гальская, языки славян, языки 
выходцев из стран Азии.

Но даже эта сравнительно 
недавно открытая земля, для 
которой история, казалось бы, 
никогда не была мачехой, усе
яна памятниками войн. Они 
на всех городских площадях,
в поселках рыбаков, 
бов, шахтеров, в 
фермеров. Покрытые 
ваяния гренадеров — 
погибших в бурской

лесору- 
селениях 
мхом из- 
в память 
войне, в

баталиях и колониальных вой
нах в составе экспедиционных 
сил Британской империи, без
раздельно хозяйничавшей в 
Канаде. Бетонные кресты и 
памятники, воздвигнутые зем
ляками в честь тех, кто не вер
нулся с первой мировой вой
ны. Через двадцать с лишним 
лет появились новые памятни
ки. Морякам океанских конво
ев, бойцам героического гар
низона в Сингапуре, пехотин
цам, штурмовавшим Сицилию 
и Нормандию. Богу войны 
граждане Канады тоже запла
тили свою кровавую дань.

Свежие ветры в мировой 
политике воспринимаются ка
надцами как явление, ■ касаю
щееся лично каждого из них.

— Мы хотим строить нашу 
страну. У нас есть что и есть 
где строить,—сказал мне де
путат парламента Дуглас Роу
ленд. — Я твердо стою на по
зиции, что наша страна долж
на воспользоваться разрядкой 
в мире, духом сотрудничества,

ческой независимости страны, 
по-настоящему открыть для 
канадцев Север, сделать его 
богатства национальной собст
венностью.

Этими настроениями, благо
приятными перспективами, от
крывшимися перед челове
чеством, и в частности перед 
их страной, живут сейчас ка
надцы. Дух оптимизма, пра
вильное восприятие большин
ством канадцев внешнеполи
тического курса Советского 
Союза, направленного на вза
имопонимание и сотрудниче
ство, хорошо выразил министр 
по делам ветеранов Д. Мак
дональд. Он сказал:

— Нет лучшего пути сохра
нить мир на земле, развивать 
сотрудничество между наро
дами, чем путь, по которому 
идут руководители Советской 
страны, следуя Программе ми
ра, принятой на XXIV съезде 
КПСС. В серии встреч, прове
денных Л. И. Брежневым в 
ФРГ, США, Франции, в подго
товительной работе по созыву 
общеевропейского совещания 
я усматриваю мудрую логику, 
решительность и добрую во
лю. Эти встречи создали та
кую атмосферу в мире, поро
дили такие надежды на сотруд-

М. С. Лал, сравнивая усло
вия строительства этих двух 
предприятий, сказал:

—В Бхилаи работала
группа советских специали
стов самого высокого класса. 
Индийские инженеры много
му научились у них. Опыт 
Бхилаи играет огромную 
роль в осуществлении про
екта строительства комбина-

та в Бокаро. Теперь мы идем 
по проторенному пути.

Бхилаи зажег факел, ко
торый освещает путь к Бока
ро. Это будет более крупный, 
оснащенный более сложной 
техникой завод, чем Бхилаи, 
на нем будут использованы 
новейшие достижения совет
ской металлургии. Но одно 
остается неизменным и важ
ным как в Бхилаи, так и в 
Бокаро — это дух дружест-

венного сотрудничества., ме
жду советскими специали
стами и индийскими инжене
рами, техниками, рабочими.

Говоря о советских специа
листах, М. С. Лал отметил:

— Фактически мы состав
ляем с ними единый коллек
тив. Так было с самого на- 
чала-; т’ак было в Бхилаи и 
так остается в Бокаро. Со
ветские специалисты руково^ 
дат технической стороной
--- --------------------

проекта. А административ
ная сторона работы находит
ся целиком в руках индий
цев. Это просто разделение 
труда, так как осуществле
ние проекта ведется на сов
местной основе. Здесь нет 
такого понятия, как «совет
ская часть» или «индийская 
часть». Мы совместно при
нимаем решения и работаем 
вместе.

Мнение М. С. Лала пол
ностью разделяет X. С. Гун- 
даппа, руководитель строи
тельства доменных печей:

— Когда я прибыл сюда в 
1965 году, вокруг было толь
ко несколько деревень. Не 
было почти никаких удобств. 
Советских специалистов это

нисколько не пугало. Для 
них это такая же своя рабо
та, как и для нас. Между со
ветскими инженерами и на
шими людьми существует 
полное взаимопонимание и 
доверие.

О том, какую огромную 
роль играет советско-индий
ское сотрудничество в деле 
социально - экономического 
преобразования Индии, мож
но судить по одному просто
му факту. Когда колонизато
ры покинули нашу страну, 
мы зависели от внешнего 
мира во всем. Нам приходи
лось импортировать даже 
пибчие перья, булавки и 
иголки. Теперь из металла 
Бхилаи и Бокаро мы не 
только производим, но и экс
портируем локомотивы, са
молеты, автомобили.

Ахмад АББАС, 
индийский писатель.

появившимся отношениях
между государствами с раз
личными социальными систе
мами. Мы должны внести свой 
вклад в лучшее взаимопони
мание между народами, со
средоточить нашу энергию и 
средства на защите экономи

ничество между
что это уже 
обеспечивает 
ния. Оно, я

само 
успех

народами, 
по себе

совеща-
надеюсь, будет

историческим, положит начало 
эпохе подлинной стабильности 
в Европе, на континенте, где 
вспыхнули два мировых по
жара.

Это не только моя точка 
зрения. Ее решительно под
держивают все канадцы — 
бывшие участники войн, ее 
поддерживает большинство на
шего населения. Я убежден, 
что делегат Канады на прохо
дящем сейчас Совещании по 
безопасности и сотрудничест
ву в Европе выступит в под
держку конструктивных пред
ложений миролюбивых госу-
дарств. Это 
вать успеху

Оттава.

будет способство- 
совещания.
А. ЧЕКУОЛИС, 

соб. корр. АПН.

ПОЕТ
КОЛА БЕЛЬДЫ

Невозможно удержаться от 
ответной улыбки, когда ви
дишь перед собой на сцене 
доброе, смеющееся лицо арти
ста с искорками-хитринками в 
узких выразительных карих 
глазахг

«Паровоз —• хорошо, паро- 
xôd — хорошо, самолет — ни
чего... А олени — лучше!» —- 
поет Кола Бельды. Эта песня 
была специально для него на
писана композитором Моде
стом Табачниковым. Она ста
ла визитной карточкой певца.

В приамурской тайге распо
ложился нанайский поселок 
Муха, название которого точ
но определяет его величину. 
Все жители этого поселка, 
родственники и неродственни- 
ки, носили одну фамилию — 
Бельды. В этом поселке ро
дился и провел свое детство 
будущий артист.

Сын потомственного рыбака 
и охотника, Кола рано осиро
тел и стал воспитанником дет
ского дома. Петь он начал в 
школьной художественной са
модеятельности. И первой пес
ней, которую выучил и посто
янно распевал будущий певец, 
стала песня из фильма о дет
стве Максима Горького, первой 
кинокартины, которую увидел 
Кола.

Вокальные способности Ко
ла были быстро замечены, и 
свою службу на флоте юнга 
продолжил в Ансамбле песни 
и пляски Краснознаменного 
Тихоокеанского флота. С того 
времени в репертуаре артиста 
навсегда осталась песня, став
шая его любимой, — «Утес», 
мелодичность и широта кото
рой произвели неизгладимое 
впечатление на молодого со
листа. После службы во фло
те Кола Бельды оканчивает 
Саратовскую консерваторию а 
вскоре становится в ряд с луч
шими исполнителями эстрад
ных песен.

В частых поездках по раз
личным областям и республи
кам Советского Союза с Мос
ковской эстрадой, артистом 
которой он является, Бельды 
знакомит слушателей с ориги
нальными и мелодичными пе
снями своего народа и других 
народов Крайнего Севера и 
Дальнего Востока — ульчей, 
якутов, нивхов, ительменов, 
ненцев, эвенков. Многие из 
этих песен сопровождаются 
танцевальными, «ритуальны
ми» движениями, своеобразны
ми «подтанцовками», которые 
превращают их в интересное, 
захватывающее зрелиЩе. Все 
это в программе «Северное 
сияние» показывает Кола 
Бельды.

— Я побывал почти во всех 
уголках страны, — рассказы
вает певец, — ив жарких, ив 
морозных, в дождливых и в 
засушливых. Встречался с сот
нями тысяч людей.

Выступления артиста в стра- ■ 
нах Европы, Азии, Африки 
проходили с огромным успе
хом. В репертуаре певца пес
ни русские, итальянские, пе
сни других народов. Французы 
специально для него перевели 
песню «А олени лучше», и 
Бельды исполнил ее на фран
цузском языке. Польские дру
зья попросили артиста спеть 
ее на польском — и это выпол
нил певец.

В Касабланке молодые 
француженки после концерта 
осторожно притрагивались к 
широким скулам смеющегося 
певца, добродушно разрешив
шего им убедиться в том, что 
он действительно живой, неза- 
гримированный, неподдельный 
нанаец.

— Почему мы не знаем ни 
одного нанайца, кроме вас? — 
спрашивали они.

— Приезжайте к нам, я вас 
познакомлю. Нас больше де
сяти тысяч, — улыбался в от
вет Кола Бельды, первый на
найский профессиональный пе
вец, заслуженный артист 
Якутской АССР, лауреат Все
союзного и международных 
фестивалей.

Международные заметки

Результат
политики

монополии

результатского мира

(ТАСС).

ПАРИЖ- Нынешний меж
дународный валютно-финан
совый кризис — одно из 
проявлений глубокого кри
зиса капитализма, свиде
тельство неизбежности кра
ха капиталистической систе
мы, заявил член Политбю
ро, секретарь НК Француз
ской компартии Р. Леруа 
на состоявшейся здесь 
пресс-конференции. Он из
ложил позицию ФКП по 
вопросам валютного кризи
са в капиталистических 
странах и связанного с 
этим роста цен во Фран
ции.

Международный валют
ный кризис капиталистиче-

политики монополий, харак
теризующейся погоней за 
максимальными прибылями,
отметил Р. Леруа.

Социалистические 
страны, подчеркнул он, 
знают ни роста цен, ни 
фляции, ни безработицы.

же 
не 

ин-

МАГАЗИН СОВЕТСКОЙ КНИГИ
Прошло полгода, как в центре ливанской 

столицы открыл свои двери нрупный магазин 
советской книги. С помощью ливанского изда
тельства «Дар эль-Фараби», которое вот уже 
в течение восемнадцати лет занимается изда
нием советской литературы и книг социали
стических стран, сделан новый шаг в расши
рении культурных связей между Ливаном и 
СССР.

На днях здесь состоялась церемония вруче
ния магазину памятной медали «50-летие меж
дународной книги». Это было сделано в знак 
признания больших успехов, которых изда
тельство и магазин советской книги достигли 
на благодарном поприще распространения про
грессивной литературы и культуры.

Богат и разнообразен выбор литературы в 
магазине. Сейчас в нем около двух тысяч 
наименований книг, изданных в Советском 
Союзе на русском, арабском, французском.

английском и армянском языках. Если к этому 
добавить книги издательств социалистических 
стран, прогрессивных издательств Франции, то 
их общий объем удвоится. Широко представлена 
политическая, художественная и научно-тех
ническая литература. Особый раздел занима
ют произведения классиков марксизма-лени
низма. Взоры посетителей привлекают также 
красочно оформленные книги и альбомы по 
искусству, архитектуре старинных русских 
городов, иллюстрированные издания, знако
мящие с древними памятниками советских 
республик, а также репродукции шедевров 
мировой живописи.

Магазин советской книги в Бейруте продает 
литературу не только в Ливане, он рассылает 

ее почтой и в другие страны Арабского Во
стока. Л. ВОЛЬНОВ,

Бейрут.
корреспондент ТАСС.

Англия. Прогрессивная общественность страны высту
пает в защиту борцов против расистского режима Прето
рии, требует освобождения всех политических заключенных 
в ЮАР, призывает оказать всеобъемлющую помощь патри
отическим силам Южной Африки в борьбе против апарте
ида.

На снимке: демонстрация жителей Лондона, требую
щих немедленно освободить политических заключенных в
ЮАР. Фотохроника ТАСС.

ЗАРУБЕЖНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

На яхте
вокруг света

Из польского порта Щецин 
готовится к отплытию в даль
нее путешествие парусная яхта 
«Дар Щецина». Построенная на 
средства местных любителей 
парусного спорта, она пройдет 
по Атлантическому, Тихому и 
Индийскому океанам и. обо
гнув мыс Доброй Надежды, 
вернется на родину. Путешест
вие продлится около 13 меся 
цев.

ла постройку подземных гара
жей под центральными площа
дями. в автостоянках нужда
ются многие владельцы ма
шин. Недавно во французской 
столице состоялся тираж не
обычной лотереи, билеты кото-

Юные танцоры
ЗА СВОЕ БОЛЕЕ ЧЕМ 

20-ЛЕТНЕЕ СУЩЕСТВОВА
НИЕ ХОРЕОГРАФИЧЕСКОЕ

Стоянка
по лотерейному билету

Где ставить автомобиль? Эта 
проблема волнует жителей 
многих крупных городов мира. 
В Париже, например, несмотря

ЛИБЕРАЛ»
ПОНЕВОЛЕ

Изгородь из колючей про
волоки высотой в два чело
веческих роста окружает де
ревянные и бетонные казе
маты. В мрачных клетях в 
неимоверной тесноте и грязи 
ютятся по 10—20 человек. 
Повсюду вооруженные ох
ранники — у стальных во
рот, сторожевых вышек, у 
бараков... Это не концла
герь, хотя сходство разитель
ное. Так лондонская газета 
«Гардиан» описывает лагерь 
африканских рабочих близ 
города Питермарицбурга — 
один из сотен существую
щих в Южно-Африканской 
Республике.

Рабочие одеты в лохмотья. 
Им просто не на что купить 
новую одежду, ибо платят им 
даже за самый тяжелый труд 
сущие гроши. Профессор 
Кейптаунского университета 
Франсис Уилсон в книге 
«Трудовые условия на южно
африканских золотых рудни
ках» свидетельствует: ны
нешняя реальная зарплата

доставляется лишь самая 
опасная и грязная работа.

Разговор об «улучшении» 
положения африканцев — 
отнюдь не результат эволю
ции взглядов алмазного «ко
роля». Его «либерализм» —■ 
это боязненная реакция на 
обострение социального кри
зиса в ЮАР, невиданные по. 
массовости и упорству заба
стовки африканских рабо
чих. доведенных до отчаяния 
нищетой.

За последние месяцы в 
Южно-Африканской Респуб-
лике произошло 
сот забастовок 
с требованием 
уровня оплаты 
прошлые годы,

около двух- 
африканцев 
повышения 
труда. В 

когда пронс-

горняков-африканцев 
дится на уровне

нахо- 
конца

рой были распроданы 
тально.

Главный выигрыш 
стоянная стоянка для 
биля в центре Парижа 
на десять лет.

момен-

— по- 
автомо- 
сроком

Уникальная коллекция
В течение десяти лет вар-

чавянин Анджей 
коллекционировал ! 
ния индонезийского 
Недавно он передал 
лекцию государству.

Вавжиняк 
произведе- 
искусства. 
свою кол- 

Признан-
ная одной из самых крупных 
в мире, она будет экспониро
ваться в специально выстроен
ном для нее павильоне. Здесь 
можно будет увидеть уникаль
ные скульптуры VI—VIII вв.. 
миниатюры, относящиеся к 
XIV—XV вв.

(АПН).

УЧИЛИЩЕ В ХАНОЕ ВЫ
ПУСТИЛО СОТНИ ТАНЦОВ
ЩИЦ И ТАНЦОВЩИКОВ 
ЮНЫЕ ТАНЦОРЫ ПОПОЛ
НЯЛИ РЯДЫ АНСАМБЛЕЙ, 
ВЫСТУПАВШИХ “ --------
ВОЙНЫ ПЕРЕД 
ТРУЖЕНИКАМИ

в годы 
БОЙЦАМИ, 
ПОЛЕЙ И

ЗАВОДОВ. ОДАРЕННЫЕ 
ЮНОШИ И ДЕВУШКИ ПОС
ЛЕ ОКОНЧАНИЯ УЧИЛИЩА
РАЗЪЕЗЖАЮТСЯ В 
ОТДАЛЕННЫЕ 
СТРАНЫ, ЧТОБЫ 
СВОЕ ИСКУССТВО 
И ЗАНИМАТЬСЯ
ЧЕСКИМ

САМЫЕ 
УГОЛКИ

НЕСТИ 
НАРОДУ 
ЭСТЕТИ

ВОСПИТАНИЕМ
ПОДРАСТАЮЩЕГО ПОКОЛЕ 
НИЯ.

НА СНИМКЕ: НАРОДНЫ 
ТАНЦЫ ВХОДЯТ В ОБЯЗА 
ТЕЛЬНУЮ ПРОГРАММ’ 
ОБУЧЕНИЯ.

СНИМОК БИА—ТАСС.

прошлого века. В месяц ра
бочий получает всего около 
20 рандов — это стоимость 
одной пары ботинок!

На эксплуатации подне
вольных рабочих-африканцев 
баснословно богатеют белые 
хозяева рудников и шахт. В 
прошлом году прибыль от 
эксплуатации золотых руд
ников горнорудного концер
на «Англо-Америкэп корпо
рейшп оф Саут Африка» 
превысила 250 миллионов 
рандов. За один только гот 
его барыши выросли на 58 
процентов — разве это не 
оправдывает данного Южно- 
Африканской Республике в 
западной прессе наименова
ния «Рай для бизнесменов»?

Но вдруг о тяжелом поло
жении африканцев заговорил 
не кто-пибудь, а «делец № 1 » 
ЮАР, президент «Англо- 
Амепикэн корпорейшп» Гар
ри Оппенгеймер. Он позво
лил себе.1 заметить, что, 
мол, пе мешало бы несколь
ко улучшить положение 
темнокожих рабочих ЮАР. 
Это вызвало почти умильное 
ликование в западной прес
се. «Дельца № 1» в срочном 
порядке объявляют чуть ли

ходили отдельные выступле
ния африканского пролета
риата, расисты подавляли их 
при помощи отлаженного 
аппарата насилия и терро
ра. Однако в этом году 
впервые за четверть века су
ществования расистской дик
татуры репрессивная тактика 
Претории дала осечку. Вла
сти были вынуждены пойти 
на увеличение зарплаты. По
беде забастовщиков способ
ствовали их возросшая соз
нательность и сплоченность, 
а также широкий резонанс, 
который их борьба получила 
во всем мире.

Власти Претории, дейст
вуя где кнутом, где пряни
ком, сейчас в экстренном по
рядке изыскивают средства 
предотвращения новых мощ
ных социальных выступле
ний африканского населения.
.«Либерал» Оппенгеймер

не противником
Форстера,

режима
американский

журнал «Форбес» даже при
числяет Оппенгеймера к ли
ку либералов.

Не правда ли, удивитель
ная картина — «противник» 
расистского правительства 
130 главе гигантской корпора
ции, являющейся одной из 
основ режима апартеида. Од
нако всякий заподозрит, что 
здесь что-то не так.

120 тысяч африканских 
рабочих трудятся на золотых 
и урановых рудниках «Англо- 
Амерйкэн корпорейшп», по
лучая мизерную плату. Мно
гие годы «либерал» Оппен
геймер не щадил черноко
жих рабочих, которым пре-

столь же страстно желает 
спасти систему апартеида, 
которая приносит ему ска
зочные дивиденды, как и 
«ультра» Форстер. Только 
бизнесмен, записавшийся на 
склоне лет в «либералы», 
действует тоньше. Он подни
мает зарплату африканским 
рабочим своего концерна на 
26 процентов — такая циф
ра па первый взгляд впечат
ляет. Однако при этом замал
чивается, что и новая зар
плата намного ниже «голод
ного уровня». До вынужден
ной «реформы» Оппенгейме
ра горняк-африканец полу- . 
чал в 20 раз меньше белого 
шахтера, тепепь — «только» 
в 16 раз. Сама же структу
ра промышленного рабства, 
нещадной эксплуатации аф
риканских рабочих остается 
нетронутой — Оппенгеймеры 
и пе думают отказываться 
от источника своих богатств. 
Так что с уверенностью 
можно поставить знак равен
ства между классовыми по
зициями расиста Фопстера 
и «либерала» Оппенгеймера. 
Столь же уверенно можно 
сказать о тщетности их по
туг погасить пламя социаль
ных выступлений африкан
ского народа ЮАР, борюще
гося за ликвидацию бесчело
вечной системы апартеида.

В. ЛОБАЧЕНКО. 
(АПН).

Ф. носков.
(АПН).
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Девочка танцует
«Лебедя»

«Лебедь» Сен-Санса — это 
всегда чудо, сколько бы раз 
мы ни видели его. И, навер
ное, еще удивительнее оно 
тогда, когда о совершенстве 
«для мира слишком ценном» 
рассказывает совсем еще юное 
существо — девочка-балерина.

Ансамбль «Чусовитянка» 
Дворца культуры Первоураль
ского новотрубного завода 
гастролирует сейчас в Ачит- 
ском районе. В программе его 
вариации на тему классических 
балетов, танцы из балетов Ха
чатуряна, Чайковского, Крейна, 
«Лебедь» Сен-Санса. В гаст
рольной труппе самодеятель
ные артисты Г. Чжан, Г. Сергее
ва, Н. Мацуль, Л. Михеева, за
нимающиеся в балетной сту
дии уже несколько лет. Руко-

цральцы!
" ■

водит ансамблем опытный ба
летмейстер H. Н. Бородина.

«Чусовитянка» выступит на 
сцене Дома культуры совхоза 
«Заря», в поселке Атиг Нижне- 
сергинского района. Гастроли 
проходят с большим успехом.

«Лира» дает урожай
В Красноуфимском город

ском Доме культуры состоя
лось торжественное заседание, 
посвященное 40-летию Красно
уфимской селекционной стан
ции.

С работой красноуфимских 
селекционеров знакомы труже
ники сельского хозяйства всей 
нашей страны. Сорта пшеницы 
«Стрела» и «Комета» дают вы: 
сокие урожаи. Последняя но
винка красноуфимцев сорт 
«Лира» выгодно сочетает про
дуктивность и скороспелость.

На праздник съехались го
сти из многих районов обла
сти, из Свердловска. Они по
знакомились с работой стан
ции, осмотрели лаборатории, 
прослушали интересные док
лады.

Встречи
на агитплощадке

Член общества «Знание» 
Е. И. Галтерсон прочитала ин
тересную лекцию «Солнце и 
жизнь на Земле» для жителей 
улицы Социалистической и 
56-го квартала Краснотурьин
ска. На агитплощадке собра
лось много слушателей, кото-

рые от души поблагодарили 
лектора за содержательную и 
познавательную беседу.

Такие встречи не редкость 
на этой агитплощадке. Здесь 
отлично организована агитаци
онно-пропагандистская рабо
та, сюда часто приглашают 
лекторов из Свердловска. Ча
стые гости агитплощадки — 
самодеятельные артисты Двор
ца культуры Богословского 
алюминиевого завода.

Шефствует над площадкой 
строительное управление 
«Промстрой-2» треста «Баз- 
строй».

Два дебюта
Пять лет назад пришла в 

танцевальный коллектив 
детского сектора Дома куль
туры Серовского отделения 
Свердловской железной до

роги Вера Сидельникова. В 
нынешнем году в жизни Ве
ры два замечательных собы
тия: она с отличием закончи
ла городское - профтехучили
ще и получила предложение 
танцевать в областном ан
самбле песни и пляски тру
довых резервов под управле
нием заслуженного деятеля 
искусств Поличкина. Това
рищи Веры от души поздра
вили ée.

А в танцевальный коллек
тив железнодорожников Се
рова вернулась его давниш
няя воспитанница, Зефира 
Батыргалеева, которая за
канчивает Свердловское 
культпросветучилище и пос
ле защиты диплома будет 
руководить этим коллекти- 
вой. Дипломной работой Зе
фиры будут пять танцев на
родов СССР, поставленных 
ею. Первый концерт, в ко
тором были и эти танцы, про
шел в Серове с большим ус
пехом.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

ВЕСОМОСТЬ РЕЗУЛЬТАТОВ
В Москве закончилось пер

венство страны по легкой ат
летике, в котором участвовало 
более 1500 спортсменов. Как 
уже сообщалось, на этом 
представительном турнире 
большого успеха добился 
свердловский шестовик Юрий 
Исаков, установивший новый 
рекорд Советского Союза,

• ФУТБОЛ.
КУБОК РСФСР

ОДИН мяч 
ЗА 110 МИНУТ

Футболисты «Корда» из Ба-

взяв высоту в 541 сантиметр. 
Еще два свердловских легко
атлета стали призерами стра
ны. В беге на 1500 метров 
спортсмен из свердловского 
СКА Станислав Мещерских и 
бегун из спортивного клуба 
«Калининец» Борис Кузнецов, 
показав одинаковое время — 
3 мин. 42,2 сек, — стали соот

ветственно серебряным и 
бронзовым призерами Союза 
на этой дистанции.

В чемпионате страны было 
показано несколько высоких 
достижений. Представительни
ца команды Армении 
Ф. Мельник установила миро
вой рекорд в метании диска— 
67 м 58 см, москвичка В. Ко
лесникова установила рекорд 
СССР в беге на 400 м — 51,8 
сек., латвийская метательни- 
ца Э. Озолина послала копье 
на 63 м 12 см, установив ре
корд страны.

лаково были до 15 июля этого 
года знакомы свердловским лю
бителям спорта заочно: чуть 
ли ни с самого начала нынеш
него первенства страны по 
футболу они являлись постоян
ными соперниками свердлов
ского «Уралмаша» в борьбе за 
лидерство в пятой зоне второй

• «КОЖАНЫЙ МЯЧ»

«ОЛИМП»
НА ОЛИМПЕ

лиги класса Напомним,
что в первой встрече, которая 
проходила в Балаково, судьба 
поединка была решена в поль
зу хозяев поля — 4:2.

«Корд» — действительно 
сильная команда, и основой 
этой силы у него является до
вольно ровный, опытный сос
тав, который цементирует весь 
коллектив и определяет манеру 
игры волжан. Она основывается 
на атакующих действиях игро
ков, которые, в основном, име
ют хорошую технику владения 
мячом.

Все это могли наблюдать 
свердловчане, пришедшие в 
воскресенье на Центральный 
стадион, где «Уралмаш» впер
вые принимал «Корд». Это бы
ла встреча 7В финала Кубка 
РСФСР.

Правда, матч этот не носил 
того ярко выраженного кубко
вого характера, которому при
сущи острота и бескомпромис
сность, , но, бесспорно, —поеди
нок быЭ упорным, и любая из 
сторон могла добиться в нем 
успеха. Каждая команда пыта
лась по-своему «подобрать клю
чи» к воротам соперников.

Внешне казалось, что сверд
ловчане играли более напорис
то, они вроде бы чаще «гости
ли» на половине поля «Корда». 
Но выигрыш территории, при 
котором отсутствовала острота 
атак, не приносил успеха урал- 
машевцам. Волжане атаковали 
хотя и реже, но более настой
чиво и рационально, создавая 
чаще опасные ситуации у во-
рот хозяев поля. Характерна

• «ключи»
ВОРОТАМ СОПЕР
НИКА • СИЛЬНЕЙ
ШИЙ ИЗ СЕМИ 
КОЛЛЕКТИВОВ

• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

ЛИДЕРЫ
ИЗ ПЕРВОУРАЛЬСКА

Начался первый этап 
IV чемпионата страны по 
хоккею на траве, в кото
ром участвуют две коман
ды из нашей области: 
«Уральский трубник» (Пер
воуральск) и свердловский 
СКА. Они входят в группу 
команд, соревнующихся в 
Баку, где, кроме уральцев, 
выступают хоккеисты горь
ковского «Старта» и СКИФ 
(Баку). Игры проводятся 
в два круга.

В Баку сыграны первые 
матчи: СКА (Свердловск) — 
«Старт» (Горький) — 0:0, 
СКИФ (Баку) — «Ураль
ский трубник» (Перво
уральск) — 1:3, СКИФ — 
«Старт» — 3:3. «Уральский 
трубник» — СКА (Сверд
ловск) — 2:2.

• ФОТОНОВЕЛЛА

ДЕНЬ
СОЛНЦА

День начался, как пьеса, в 
которой главное действующее 
лицо появляется на сцене лишь 
где-то в середине второго акта. 
Декорации соответствовали 
прихотливому сценарию приро
ды: обрывки темно-серых, на
бухших влагой облаков, стволы 
деревьев, собирающие на своей 
наветренной. стороне гроздья 
капель из мельчайшего бисера 
дождя, узенькая тропинка, по 
которой немыслимо пройти без 
того, чтобы лодыжки не окатил 
холодный душ, припасенный 
для проходящего на пышных 
лапах папоротника.

И двое — статисты в этом 
спектакле — добросовестно 
мокли, поругивая себя в душе 
за то, что выбрались в лес этим 
ненастным утром.

Но потом ветер бесцеремон
ной и мощной ладонью смах
нул с неба все серое, блеснула 
над головой глубокая синева, 
воспрянули, отряхиваясь и как 
бы расправляя плечи, мокрые 
деревья. Стремительный, не-, 
ожиданный, радостный, упал в 
лес день солнца.

Первыми ожили березы. 
Стволы их, до этого лишь смут
но белевшие сквозь сетку дож
дя, вспыхнули, ослепительно
яркие на фоне подсыхающей 
зелени. Обогретые солнцем сос
ны словно стали стройнее, кач
нулись чуть-чуть под ветерком, 
и где-то там, высоко, где ше
лушится молодая кора, зашеве
лились, зашелестели^ невесомые 
коричневатые чешуйки.

А потом очнулись птицы. 
Проверили, вначале потихонь
ку, не охрипли ли от просту
ды голоса, и, удостоверившись, 
что все в порядке, начали са
мозабвенно музицировать. И 
каждый инструмент в их отла
женном веками оркестре — 
флейта иволги, виолончель ку-

ОДИН проницательный док
тор XVII века вполне 
серьезно утверждал, что 

«прибытие паяца в город зна
чит для здоровья жителей го
рода гораздо больше, чем де
сятки мулов, нагруженных ле
карствами». Надо сказать, что 
о «целебных» свойствах юмора 
теперь пишут не только меди
ки, и, наверное, поэтому Томор 
начинает завоевывать все бо
лее почетные места на страни
цах газет и журналов. Теперь 
даже самый серьезный редак
тор «не устоит» перед хорошим 
юмористическим рассказом.

Однако, когда читаешь рас
сказы . и юморески, часто по
являющиеся в печати, бросает
ся в глаза, что делаются они 
как бы по одному общеприня
тому образцу. Порой создается 
впечатление, что они не пи
шутся обычным путем—шари
ковой авторучкой, а собирают
ся по схеме.

Часто простоватые герои 
рассказов попадают в сногсши
бательные ситуации, соверша
ют затяжные прыжки, пого
ни, сальто, которые, по замыс
лу юмористов, должны непре
менно рассмешить читателя.

Герою современного юмори
стического рассказа, к приме
ру, ничего не стоит перехватить 
по ходу действия штурвал пас
сажирского лайнера и вирту
озно посадить его на несудо
ходную реку. Он может во вре
мя полета чудом обернуться 
неисправимым снабженцем, 
продать самолет по узлам в

иушки, скрипка зарянки
страивался по камертону солн
ца...

К вечеру вновь похолодало. 
Замолкли птицы. Неуловимо 
блекла палитра заката. Осты
вали, становились палевыми 
облака над горизонтом. Солнце, 
мягко окунаясь в них, выстла
ло на воде последнюю дорожку 
бликов. Дорожка дрожала, ста
новилась все тоньше, исчеза
ла, — как звук струны, нечаян
но тронутой неумелыми паль
цами.

Снимки А. ГРАХОВА.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Вторник, 17
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.10 — Свердловск. Техниче
ские новинки. «Методы повы
шения качества продукции».

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач. ч

11.35 — Новости.
11.45 — «Четверо из Чор- 

санго». Художественный теле
фильм. 1-я серия.

12.50 — Для школьников.
«Костер». *

13.20 — «Очевидное — неве
роятное».

14.20 — Концерт.
14.50 — Поэзия. Стихи

Н. Старшинова.
15.05 — Цв. тел. «Щекин

ский почин в действии». Доку
ментальный телефильм.

18.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

18.05 — Для детей. «Необык
новенные приключения Марека 
Пегуса». Художественный теле
фильм. 2-я серия.

18.30 — Свердловск. «Городок 
на Сосьве». Гари — .350 лет.

19.00 — «Мой современник».
19.30 — МОСКВА. «Беседы о 

воспитании», w
20.00 — Новости.
20.10 — Цв. тел. «Узоры».
20.40 — «Встречи на кон

цертах Кубанского казачьего 
хора».

21.50 — «Четверо из Чор- 
санго». Художественный теле
фильм. 2-я серия.

НС 13408.

В Алапаевске и Красноураль- 
ске закончились областные со
ревнования детских футболь
ных дворовых команд на приз 
клуба «Кожаный мяч».

Турнир в Алапаевске среди 
мальчиков младшей возраст
ной группы выиграла команда 
«Олимп» из Верхней Пышмы 
(тренер А. Коваль). «Олимп» за
метно выделялся среди семи
коллективов. оспаривавших

воздухе и воспользоваться па
рашютом, который ближе к 
земле он тоже меняет на гвоз
ди. Короче, герой этот может 
превратиться в верблюда, ока
заться внезапно в XIV веке,

О новых книгах

земной пустомеля, Афанасий 
Лукич, директор магазина 
«Овощи», пытается заменить 
лук, которого не завезли во
время с базы, сверхвежли
востью продавцов. Можно при-

«ГЛАВНОЕ- 
СПОКОЙСТВИЕ»

прорыть под городом длинный 
туннель и т. д. в т. п.

Получается юмор на грани 
фантастики.

Разумеется, придумывание 
«головокружительных ситуа

ций» для рассказов идет не 
от глубокого знания жизни, ко
торая и сама по себе богата 
смешными ситуациями, смеш
ными характерами.

В отличие от многих своих 
собратьев по перу, свердлов
ский писатель-юморист Феликс 
Вибе не пытается рассмешить 
читателя, заставляя своего ге
роя без парашюта прыгать с 
наклонной Невьянской башни.

Герои его четвертой по сче
ту юмористической книги не, 
творят чудес. Герой рассказа 
«Кто съел ботинки» Миша дей
ствует языком, переливая из 
пустого в порожнее. Вполне

вести еще ряд рассказов, где 
Феликс Вибе также с успехом 
пользуется гиперболой, сатири
ческим преувеличением. Одна
ко он использует эти верные 
средства сатиры сообразно то
му материалу и той жизненной 
ситуации, которая произошла 
или может произойти в дейст
вительности. Сатирическая ги
пербола применяется с чувст
вом меры, без перехлестов, 
без «чудес» и фантастических 
трюков.

Вот почему в рассказах 
Ф. Вибе, па первый взгляд, все 
спокойно, так сказать, «тишь да 
гладь». Директор НИИ Иван 
Семенович регулярно делает 
по утрам гимнастику, но ездит 
на работу (целых 2Ô0 метров!) 
обязательно на машине («По
сле зарядки»). Вася Ахиллесов, 
полезно и много рассуждая о 
вреда для организма падений

на скользкий лед у входа в 
магазин, Не' догадывается бро
сить на скользкое место совок 
песка из рядом стоящего ящи
ка. Автор не придумывает ни
чего сверхъестественного, но 
ему . удается применить здесь 
«сложный механизм шутки», 
который исподволь, незаметно, 
используя иронию, насмешку, 
пародию и другие приемы, соз
дает сатирический образ, метко 
и точно высмеивает порок.

Сказанное целиком можно 
отнести к таким рассказам, как 
«Теоретический спор». «По та
кому же методу», «Внеплано
вая тропинка».

Однако, читая юмористиче
ские рассказы Ф. Вибе, опуб
ликованные в новой книге 
«Главное — спокойствие», с- 
сожалением замечаешь, что не 
все вещи, включенные в сбор
ник, безупречны. Некоторые из 
них не поднимаются по разра
ботке тем выше описания кон
кретного случая. В них не на
ходишь свежего сатирического 
поворота, добротных юмори
стических находок, острого 
шпица-концовки. В частности, к 
таким рассказам можно отне
сти «До тысячи и больше», 
«Мнение коллектива», «Руково
дящая сила».

Но, как оптимистически за
явил сам автор: «главное — 
спокойствие».

Главное — упорно работать, 
искать, совершенствовать, так 
сказать, сложный механизм 
шутки, чтоб он со временем 
стал, как часы,—всегда шел-в 
ногу со временем.

В. АНИЩЕНКО.

такая деталь: и в первом и во 
втором тайме «Корд» в послед
ние 10 — 15 минут как бы 
«взрывался», прижимал сверд
ловчан к их воротам и созда
вал самые острые моменты. В 
первом тайме ворота свердлов
чан спасал несколько раз гол
кипер Владимир Смолеев, а во 
втором — он же с огромным 
трудом вытащил мяч из «девят
ки», переведя его на угловой. 
Кстати, это был двенадцатый 
угловой удар у ворот «Уралма
ша». Всего же за основное вре
мя соотношение угловых было 
15:1 в пользу гостей.

И все же 90 минут игры не да
ли перевеса ни одной из команд. 
Назначается 30 минут дополни
тельного времени: два тайма 
по 15 минут. В конце первого 
дополнительного периода мяч 
только чудом не побывал в во
ротах свердловчан: сильней
ший удар пришелся в штангу.

Все решилось на 110-й мину
те встречи. Отражая один из 
очередных натисков свердлов
чан, защитник «Корда» сыграл 
рукой в своей штрафной пло
щадке. Пенальти красиво и 
четкЪ реализовал Олег Сомов. 
Этот единственный мяч и при
нес победу «Уралмашу», кото
рый продолжит борьбу в ’/< фи
нала Кубка Российской Феде
рации. Эта игра состоится 
27 июля. Н. БОРИСОВ.

• СПОРТЛОТО
Около трех тысяч выиг

рышных карточек зарегист
рировано в Свердловском 
управлении «Спортлото» в 
19-м тираже, розыгрыш ко
торого состоялся в Иркут
ске. Из них три человека 
получат по 3528 рублей — 
это те, кто угадал по пять 
номеров. ' Отметившие пра
вильно четыре номера по-
лучат по 77 рублей (в на-
шей области таких карто
чек 140). Обладателей кар
точек с тремя угаданными 
номерами в этом тираже 
ждет выигрыш в 5 рублей.

Всего по области на вы
игрыш этого тиража будет 
выплачено около 35тысяч 
рублей.

Очередной тираж спор- 
тивно-чйсловой лотереи со
стоится 20 июля в Харькове.

А. ЧУДИНОВСКИХ.

главный приз областного коми
тета комсомола, и тактической 
грамотностью, и технической 
оснащенностью. Уже в первом 
матче со сверстниками из Но
вой Ляли верхнепышминцы 
добились убедительной победы 
со счетом 5:0. Очередной пое
динок «Олимп» провел не ме
нее выразительно, чем первый. 
Его соперник во втором туре — 
свердловский «Авиатор» — не 
смог оказать достойного со
противления. Вновь тот же раз
громный счет — 5:0.

Если ребята из Верхней Пыш
мы без труда добились права 
на финальный матч, то перво
уральский «Орленок», победи
тель второй подгруппы, нелег
ко заполучил возможность ос
паривать главный приз област
ного комитета ВЛКСМ. Маль
чики из города трубников ока
зались удачливее при исполне
нии одиннадцатиметровых уда
ров. Переиграв по штрафным 
каменск-уральский «Якорек» и 
«Эврику» (Ирбит), первоураль
цы вышли в финал.

Матч за первое место про
шел под знаком превосходства 
«Олимпа». Забив в каждом 
тайме по мячу, питомцы тре
нера А. Коваля завоевали пер
вый приз и «золотые» медали 
чемпионов областного клуба 
«Кожаный мяч». Третье место 
в упорнейшей борьбе завоева
ли хозяева турнира — алапаев
ский «Старт» вырвал победу 
на последних минутах у коман
ды «Якорек» (Каменск-Ураль
ский).

В Красно-уральске сюжет тур
нира среди ребят старшего 
возраста был более интригую* 
щим. Здесь по уровню подго
товленности все претенденты 
на медали оказались равными« 
Но счастливее других оказа
лись школьники из Свердлов
ска. Впервые за всю историю 
турнира «Кожаного мяча» в на
шей области самые почетные 
награды достались свердловча
нам, команде «Шинник». В ре
шающем матче «Шинник» забил 
два безответных мяча другой 
свердловской команде — «Кос* 
мос». Обладателями «бронзы» 
стали мальчишки из Северо
уральска. Они сумели забить 
один победный мяч в ворота 
команды «Алые паруса» (Пер
воуральск).

Двадцатого июля начинаются 
зональные соревнования, побе
дители которых получат, путев
ку на финал Всесоюзного клу
ба «Кожаный мяч». В Ульянов
ске будут играть мальчики 
младшего возраста, в том числе 
и наша «Олимп» (Верхняя Пыш
ма), а в Казани — дети стар
шего возраста. Среди них —« 
«Шинник» (Свердловск).

В.ВОРОБЬЕВ, 
инструктор обкома 

ВЛКСМ.

СПОРТ ВСЕХ ШИРОТ • СПОРТ ВСЕХ ШИРОТ • СПОРТ ВСЕХ ШИРОТ
На чемпионате Европы, про

ходившем в английском горо
де Бат, советские шахматисты 
в последнем туре командного 
первенства континента выиг-

поправку в мировой рекорд, 
проплыв эту же дистанцию, но 
стилем баттерфляй эа 2 мин. 
16,03 сек. Прежние мировые

рали у 
5:3 и в
золотые 
Европы, 
сборная

сборной Венгрии — 
пятый раз завоевали 

медали чемпионов
На втором 

Югославии, на
ем — Венгрии.

Экс-чемпион мира, 
Спасский и югославский

месте 
треть-

Борис 
гросс-

достижения
также 
были
2 мин.
сек.

этим 
равны

принадлежали 
спортсменкам и 

соответственно:
6,27 сек. и 2 мин. 17,11

лел планку на высоте 230 сан
тиметров. Девятнадцатилетний 
атлет взял эту высоту в тре
тьей попытке. Прежний ре
корд американца П. Матидор- 
фа превзойден йа 1 санти
метр.

СТРАНА ФИЛАТЕЛИЯ

ГОРДОСТЬ
КАМНЕРЕЗОВ

Еще в XVIII веке для укра
шения дворцов и столичных 
церквей на средства импера
торского двора были основаны 
три гранильные фабрики — 
Петергофская, Колыванская и 
Екатеринбургская.

В 40-х годах прошлого века 
в России особенно возрос ин

терес к малахиту. В связи со 
строительством нового здания 
Эрмитажа, для его убранства 
потребовалрсь большое коли
чество декоративных изделий. 
Наличие богатейших запасов 
малахита помогло Екатерин
бургской гранильной фабрике 
в течение короткого времени 
освоить производство декора
тивных ваз.

На почтовой миниатюре, 
которая здесь воспро
изводится, — большая ма
лахитовая ваза, сделанная спо
собом русской мозаики. Глав
ное в этом способе — замеча
тельный подбор камней, соз
дающий естественный узор

чередующихся темных и свет
лых волнистых полос камня.

мейстер Светозар Глигорич 
набрали по 5 очков из семи 
возможных и награждены 
призами за лучший результат. 
Владельцем специального при
за за красивейшую партию 
стал другой наш экс-чемпион
мира Михаил Таль, побе-

Над рисунками декоративных 
ваз работали известные ху
дожники и архитекторы. Заказ 
на рисунки четырех больших 
малахитовых ваз получил ар
хитектор И. Гальберг. Рисун
ки его были пересланы на 
Екатеринбургскую фабрику. 
Рисунок одной из ваз выпол
нен в духе классицизма. По 
форме она сходна с извест-
ной 
ция).

вазой Медичи (Флорен-
Внушительны размеры

вазы. Высота ее — 1.83 метра, И 
вес 3200 килограммов. В

Н. ЧЕРНОВ.

дивший англичанина Джоржа 
Боттерилла.

* * *
Пятнадцатилетняя школьни

ца из ГДР Корнелия Эндер 
установила два мировых ре
корда: в плавании вольным 
стилем на 100 м' — 58,25 сек. 
и в плавании на 100 м стилем 
баттерфляй — 1 мин. 2,31 сек. 
Эти результаты показаны на 
чемпионате ГДР, проходив
шем в Берлине.

Андреа Айфе установила на 
этих соревнованиях и другой 
рекорд мира, проплыв 200 м 
вольным стилем за 2 мин. 
5,7 сек. А ее соотечествен
ница Роземари Котер внесла

На международных сорев
нованиях по легкой атлетике, 
проходивших в Цюрихе, был 
побит один из самых старых 
мировых рекордов — в беге 
на 110 метров с барьерами. 
Негритянский спортсмен из 
США олимпийский чемпион 
Род Милбэри пробежал эту 
дистанцию за 13,1 секунды, 
это на одну десятую секунды 
лучше прошлого мирового ре
корда, принадлежавшего Мар-
тину Лауэру из 
державшемуся в 
да четырнадцать 

* *

ФРГ 
ранге 
лет.
*

и про
рекор-

* * *
В соревнованиях," проходив

ших в Дрездене, спортсмен из 
ГДР Михаэль Дрезе повторил 
европейский рекорд в беге 
на 100 м — 10 секунд.

В матче легкоатлетических 
сборных юниоров ГДР, Румы
нии и Польши, который про
ходил в Эрфурте, установлено 
три высших европейских до
стижения для юниоров. Сем
надцатилетний Удо Байер 
(ГДР) толкнул ядро на 19 м 
63 см, его восемнадцатилет
няя соотечественница Эвелин 
Шлаак метнула диск на 57 м 
72 см, команда юниорок из

Восемнадцати летняя 
ская бегунья Гленда 
установила высшее 
достижение в забеге

канад-
Рейзер 

мировое

лю — 4

Новый 
прыжкам

мин. 34,9 сек.
на ми

* * *
мировой рекорд по 
в высоту установил

американец Дуайт Стоунз. На 
Олимпийском стадионе в 
Мюнхене во время матчевой 
встречи легкоатлетов США, 
ФРГ и Швейцарии он преодо-

ГДР 
4X400

показала эстафете
м время — 3 мин.

38,8 сек. 
* * *

Англичанин Дэвид Бэдфорд 
на чемпионате Английской лю
бительской ассоциации, про

ходившем в Лондоне, устано
вил новый мировой рекорд в 
беге на 10000 метров — 
27 мин. 31 сек.

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа. «На сес
сии Верховного Совета СССР».

23.30 — «Кинопанорама».
Специальный выпуск о VIII Мо
сковском международном Шк 
нофестивале.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.28 — Свердловск. Про

грамма передач.
18.30 —• МОСКВА. Шахматная 

школа.
19.00 — Для детей. «Ребятам 

о зверятах».
19.30 — Свердловск. Показы

вают кинолюбители.
19.40 — «Дар сердца» (о Фон

де мира). Документальный 
фильм.

20.00 — «В лучистом океа
не». Научно-популярный фильм

20.15 — Для вас, малыши.
20.30 — Новости.
20.45 — И. Гоголь. «Старо 

светские помещики». Читает

народный-артист СССР И. Иль
инский.

21.40 — «Все о балете». Раз 
гадаем кроссворд.

теля и объявления. 17.15 — 
Программа передач. 17.17 — 
Репортаж из Узбекистана. «Ус
пех, завоеванный дружбой с 
уральцами». 17.30 —- Передачи 
из Москвы. 20.00 — Областные 
известия. 20.15 — Передача для 
старшеклассников «Компас».
20.40 — Передачи из Москвы.

СРЕДА, 18 ИЮЛЯ

6.30 — Программа передач
6.35 — Областные известия. 
6.48 — Беседа секретаря парт
бюро модельного цеха Урал 
химмаша В. Братчикова. 7.30 — 
Обзор областных газет. 7.45 — 
Дневник зрителя и объявления.
8.15 — «Народные таланты». 
(Выступает хор русской песни 
окружного Дома офицеров). 
9.10 — Объявления. 16.45 — 
Обзор газеты «Вечерний Сверд
ловск. 16.50 — Дневник зри

№
ГОСЦИРК 

Сегодня и ежедневно 
в 19 ч. 30 м. 
ГАСТРОЛИ 

ИЛЛЮЗИОННОГО 
АТТРАКЦИОНА 

под руководством 
Натальи РУБАНОВОЙ. 

Весь вечер на манеже засл 
арт. Удм. АССР.

И. ТРЯПИЦЫН и В. ОРЛОВ.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
новый художественный 

фильм
КОМАНДИР СЧАСТЛИВОЙ 

«ЩУКИ».
Сеансы: в 12. 16. 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Текумзе.
СОВКИНО — Последние 

дни Помпеи.
УРАЛ — А зори здесь ти

хие... (две серии). Благосло
ви зверей и детей. В зале 
документального фильма 
Живой Маяковский. Рубежи 
трудовой России. По следам 
«Бременских музыкантов». 
Призвание — конструктор.

ТЕМП —- Здравствуй и 
прощай.

СОВРЕМЕННИК — Текумзе.
ПРОГРЕСС — Человек на 

своем месте.
ЮЖНЫЙ — Текумзе.
ЛУЧ — За твою судьбу.

ЭКРАН — Анжелика и ко
роль.

РОДИНА — Вы не все 
сказали, Ферран.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Смешная девчонна (две се< 
рии).

МИР — Текумзе.

АВИАТОР — Летние с мы.

СТАЛЬ — Последние дни 
Помпеи.

ЗАРЯ — Анжелика —мар
киза ангелов.

ИСКРА — Потому что они

любят друг друга. Анжели
ка — маркиза ангелов. Ла- 
утары (две серии).

БУРЕВЕСТНИК - Анжели
ка — маркиза ангелов.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ СТАДИОН
19 июля в 19 час.

ФУТБОЛ
Первенство СССР

Матч межд^ командами: 
«ВОЛГА» — «УРАЛМАШ» 

(Ульяновск) (Свердловск) 
Кассы стадиона работают 

с 10 до 20 час.

ПОГОДА ; . . . .
17 — 19 июля по области ожидается переменная облачность, 

кратковременные дожди, возможны грозы, ветер северный, 
5—10, порывы до 15 метров в секунду. Температура воздуха 
ночью 5—10, днем 15—20 градусов тепла.
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